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 Ronaldo Caiado: o homem que expulsou a bandidagem de Goiás - Sandro Ragonezi 
Doe sangue - José Israel 

Inclusão e empregabilidade do público LGBTQIA+ - Paula Casarini
Página 15

QUARTA-FEIRA 26 DE JUNHO DE 2024ANO: 45 | Nº 13.032   22H30 - EDITOR-GERAL: WELLITON CARLOS

   - 

Supremo Tribunal Federal (STF) formou maioria para descriminalizar o 
porte de maconha para consumo próprio. Decisão foi influenciada pelo 
voto do ministro Dias Toffoli, que defendeu a descriminalização de todas 

as drogas, não apenas da maconha. Julgamento está relacionado ao 
Recurso Extraordinário (RE) 635.659, que questiona a constitucionalidade 

do artigo 28 da Lei de Drogas nº 11.343/2006. Página 5

STF TEM MAIORIA PARA
DESCRIMINALIZAR MACONHA

Reunião para evitar
greve no transporte

Com a greve geral dos motoristas dos transportes coletivos de 
Goiânia e região metropolitana marcada para sexta-feira, 28, 

Tribunal Regional do Trabalho (TRT) realiza nesta quarta-feira, 26, 
audiência de conciliação com objetivo de evitar a greve. Página 2

Vilão para diabéticos
Silenciosa e perigosa. Assim é a diabetes, doença que, de acordo 
com a pesquisa Vigitel Brasil 2023, atinge 10,2% da população. 

Estimativa é que 20 milhões tenham a condição no país. Página 3

Milton Lemes lidera
com 57,3% em Araçu

Prefeito Milton Lemes de 
Paula lidera disputa pela 
prefeitura de Araçu às 

eleições deste ano, com 
57,3% no levantamento 

estimulado, realizado pela 
EPP Pesquisa, o que confirma 
vantagem contra o segundo 
colocado – Joelton Bernardo 
-, que tem 25,8% de intenção 

de votos.  Página 6

Willian Gregório
na frente em Bom 

Jardim de Goiás 
Willian Gregório, do União 
Brasil (UB), lidera a corrida 

eleitoral para a Prefeitura de 
Bom Jardim de Goiás com 
47,88% das intenções de 

voto na pesquisa espontânea 
e 48,26% na estimulada. 

Números indicam segundo 
mandato no município do 
Oeste Goiano, segundo o 

Instituto Exata GO Pesquisas. 
Página 10

Trajetória cheia de dor
Guitarrista Jennifer Batten, 66, 

recordou convivência com Michael 
Jackson (1958-2009), cuja morte 

trágica completa 15 anos. Em 
entrevista, afirma que vida do 
Rei do Pop foi “cheia de dor” - 

especialmente, por conta dos efeitos 
colaterais da fama.  Página 12

PESQUISAS

“Leandro tem o perfil para 
Aparecida seguir avançando”

Ex-prefeito Gustavo Mendanha anunciou formalmente apoio à 
pré-candidatura de Leandro Vilela (MDB) a prefeito de Aparecida 

de Goiânia.  “Confio e acredito no Leandro Vilela e sei que ele está 
preparado para o desafio”, disse. É a primeira manifestação pública 

de Mendanha sobre o apoio a Leandro Vilela. Página 9
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Desbaratada quadrilha 
que deu golpe de

R$ 100 mil em lotérica

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Doze integrantes de uma 
quadrilha que aplica o golpe 
do boleto reverso em comer-
ciantes de todo o Brasil, foram 
presos preventivamente on-
tem, em ação que contou com 
a participação de 65 agentes da 
Polícia Civil de Goiás. No ano 
passado, o grupo criminoso, 
formado por bandidos de di-
ferentes localidades, deu um 
prejuízo de R$ 100 mil para a 
dona de uma lotérica que fica 
no Setor Sul, em Goiânia

As equipes da Delegacia Es-
tadual de Repressão a Crimes 
Cibernéticos (DERCC) chega-
ram aos nomes dos 14 golpistas 
depois que a dona de uma loté-
rica registrou uma ocorrência 
relatando ter tido um prejuízo 
de R$ 100 mil após o pagamen-
to de vários boletos, efetuados 
ao longo de 2023. Ao contrário 
do que imaginava a vítima, que 
não percebeu nenhuma altera-
ção nos boletos de pagamento 
que fazia mensamente, os va-
lores estavam sendo transfe-
ridos para contas de golpistas 
que moram no Pará.

De acordo com a delegada 
Bárbara Buttini, adjunta da 
DERCC, os boletos confec-
cionados pela quadrilha são 
idênticos aos originais, mas 
apresentam alterações no nú-
mero do código de barras, e no 
QR Code. “As pessoas precisam 
estar atentas quando fizerem 
pagamentos ou transferências, 
e verificarem, antes de conclu-
írem a transferência bancária, 
se o destinatário é realmente o 
credor. Comprovantes de PIX 
também já não são mais con-
fiáveis, e é melhor a pessoa só 
repassar o dinheiro recebido 
após confirmar que os valores 
realmente estão em suas con-
tas”, alertou.

Dos 14 mandados de prisão 

expedidos, 12 foram cumpri-
dos, mas dois investigados, um 
que mora no Pará, e outro no 
Distrito Federal, não haviam 
sido localizados até o início da 
noite de ontem. Os indiciados, 
que não tiveram as identidades 
reveladas, responderão por es-
telionato eletrônico, lavagem 
de dinheiro, e associação cri-
minosa.

Além das prisões, os poli-
ciais também cumpriram 14 
mandados de busca e apreen-
são. Segundo a delegada, os 
equipamentos apreendidos 
devem confirmar os golpes, 
além de ajudar na identifica-
ção de novas vítimas, e de ou-
tros integrantes da quadrilha.

 Novo número
Também ontem, uma mu-

lher e o filho dela, que moram 
em Águas Lindas de Goiás, no 
Entorno do Distrito Federal, 
foram presos por agentes da 
17ª Delegacia Regional de Polí-
cia. Os dois, segundo investiga-
ções, são líderes de uma qua-
drilha que aplica o chamado 
“golpe do novo número”.

As investigações mostraram 
que, entre 2021, e 2022, mãe e 
filho movimentaram R$ 500 
mil, que teriam sido obtidos 
com o golpe. Durante a prisão, 
os policiais encontraram um 
orçamento para a aquisição de 
60 chips de telefone.

A intenção de mãe e filho, 
segundo a polícia, era repassar 
os chips para comparsas, que 
continuariam aplicando o gol-
pe. A PC não divulgou nomes, 
e idades dos presos. Eles fo-
ram indiciados por estelionato 
qualificado, e associação cri-
minosa, delitos que, somados, 
tem pena que pode chegar a 11 
anos de reclusão.

PRF realiza 
apreensão recorde 
de cocaína em Goiás

Na maior apreensão de 
2024, a Polícia Rodoviária Fe-
deral encontrou, durante abor-
dagem na BR 364, em Jataí, na 
região sudoeste de Goiás, 600 
quilos de cloridato de cocaína. 
As mais de 500 peças do entor-
pecente estavam escondidas 
debaixo de 50 toneladas de 
sucata, que precisaram de um 
caminhão munck, para serem 
removidas. O condutor do veí-
culo, que teve somente a idade 
divulgada, contou que recebe-
ria R$ 25 mil pelo transporte, 
mas não tratou onde deveria 
deixa o caminhão com os en-
torpecentes. De acordo com a 
PRF, a apreensão provocou um 
prejuízo de R$ 45 milhões aos 
traficantes.

Advogado que 
tentou soltar o 02 
do PCC vivia em 
Goiânia

Policiais federais cumpri-
ram, no Jardim Mariliza, em 
Goiânia, mandado de Prisão 
Preventiva expedido contra o 
advogado Augusto Cesar Mo-
raes Casaro, 48. Investigações 
apontam que após confeccio-
nar um documento falso em 
dezembro de 2022, ele tentou 
tirar da cadeia Gilberto Apa-
recido dos Reis, o “fuminho”, 
que é o criminoso número dois 
na facção criminosa paulista, 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC). A fraude foi descoberta 
por uma servidora do Tribunal 
de Justiça de São Paulo, que, 
caso não tivesse desconfiado, 
poderia ter colocado em liber-
dade um dos criminosos mais 
perigosos do Brasil. O esquema 
criminoso, segundo as investi-
gações, também contou com a 
participação de outro advoga-
do, paulista, e de um empresá-
rio, que mora em outro estado, 
e que foi preso na semana pas-
sada.

Empresário 
espanca esposa na 
frente do filho

Imagens de câmeras de se-
gurança de uma residência re-
gistraram o momento em que 
um empresário que mora em 
Goianésia, cidade que fica na 
região do Vale do São Patrício, 
jogou a esposa, de 29 anos, 
para fora do carro, e depois a 
agrediu com vários socos na 
cabeça, e puxões de cabelo. A 
covardia foi acompanhada por 
um filho do casal, que tem so-
mente oito anos, e, na tentativa 
de ajudar a mãe, foi empurra-
do, e chutado pelo próprio pai. 
A criança foi quem telefonou 
para os bombeiros e para a po-
lícia, que prendeu o agressor, 
de 32 anos, em flagrante. Até 
o final da tarde de ontem, a 
mulher permanecia internada 
em um hospital da cidade, em 
observação, mas sem risco de 
morte. O agressor não teve o 
nome revelado.

Empresários e 
trabalhadores se reúnem 

para evitar greve no 
Transporte Coletivo

O Tribunal Regional do Trabalho (TRT) marcou para a 
manhã desta quarta-feira 26, a primeira audiência de 

conciliação entre a classe os representantes das empresas

Hélio Lemes

Com a greve geral dos moto-
ristas dos transportes coletivos 
de Goiânia e Região Metropo-
litana, marcada para ter início 
na próxima sexta-feira, 28, o 
Tribunal Regional do Trabalho 
(TRT) marcou para a manhã 
desta quarta-feira, 26, a pri-
meira audiência de conciliação 
entre a classe os representantes 
das empresas.

De acordo com o documen-
to publicado pelo Tribunal para 
convocar a audiência entre os 
envolvidos, o Sindicato dos 
Trabalhadores do Transporte 
Coletivo de Goiânia e Região 
Metropolitana (Sindicoletivo), 
busca desde dezembro do ano 
passado que seja celebrada a 

convenção coletiva de trabalho 
2024/2025, em diversas reuni-
ões as coisas os envolvidos não 
chegaram a um acordo.

Segundo o presidente do 
Sindicoletivo, Carlos Santos, 
essa será a primeira audiência 
no TRT. Em outras oportuni-
dades a classe tentou chegar a 
um acordo com o Sindicato das 
Empresas do Transporte Co-
letivo de Goiânia e da Região 
Metropolitana (SET), mas sem 
sucesso e em uma delas os re-
presentantes das empresas se-
quer apareceram.

A reportagem procurou o 
Sindicato das Empresas (SET) 
que em resposta afirmou que 
negocia com a categoria.

Decisão da greve geral foi tomada
pela categoria durante assembleia no último domingo

Operação investiga 
fraudes em transferência 

de veículos
Operação investiga a prática de fraudes na 

transferência de veículos junto ao Departamento 
Estadual de Trânsito de Goiás (Detran-GO) por meio 

da falsificação de documentos

Inglid Martins

Deflagrada a segunda fase 
da Operação Transferência 
Fraudulenta, com a execução 
de dois mandados de busca e 
apreensão na manhã desta ter-
ça-feira, 25, em Águas Lindas 
de Goiás e Goianésia.

A operação investiga a práti-
ca de fraudes na transferência 
de veículos junto ao Departa-
mento Estadual de Trânsito de 
Goiás (Detran-GO) por meio 
da falsificação de documentos.

O Grupo Especial de Investi-

gação Criminal de Anápolis (3ª 
DRP) conduziu as ações desta 
fase da operação. A investiga-
ção teve início após a identifi-
cação de irregularidades nos 
processos de transferência de 
veículos, levantando suspeitas 
de falsificação de documentos 
oficiais.

Segundo a Polícia Civil 
(PCGO), as investigações con-
tinuam até que todos os fatos 
sejam completamente esclare-
cidos e os responsáveis sejam 
devidamente responsabiliza-
dos.

Investigação teve início após a identificação de
irregularidades nos processos de transferência de veículos
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Além do açúcar 
carboidrato pode ser
vilão para diabéticos

Neste Dia Nacional do Diabetes, especialista fala sobre cuidados e
tratamentos para doença que atinge cerca de 20 milhões de brasileiros

Rariana Pinheiro

Silenciosa e perigosa. Assim 
é a diabetes, doença que de 
acordo com a pesquisa Vigitel 
Brasil 2023, atinge 10,2% da po-
pulação. A estimativa é que 20 
milhões tenham a condição no 
país. E, um fato preocupante é 
que, segundo a Sociedade Bra-
sileira de Diabetes mais de 46% 
dos doentes não sabem de sua 
existência. Para chamar aten-
ção de todos para o problema 
foi criado no dia 26 de junho, o 
Dia Nacional do Diabetes.

Conforme a endocrinologis-
ta Thaís Castanheira, a maioria 
das pessoas sabem que os pa-
cientes devem evitar alimentos 
como refrigerantes, chocolates, 
bolachas e etc. “O consumo 
esporádico desses alimentos 
é tolerado e, por não ser algo 
frequente, não terá impacto re-
levante no tratamento”, destaca.

No entanto, um ponto que 
poucas pessoas sabem é que o 
consumo de carboidratos tam-
bém pode fazer mal para todos 
e levar ao desenvolvimento 
da doença. “O carboidrato em 
excesso será ‘armazenado’ no 
nosso organismo em forma de 
gordura, acrescendo peso e co-
laborando para obesidade e to-
das as consequências que essa 
gera. Além disso, é um dos prin-
cipais fatores de risco para o de-
senvolvimento de pré-diabetes 
e diabetes”, pontua a médica.

Mas a especialista não reco-
menda a eliminação deste na 
dieta, mesmo em pacientes dia-
béticos. “Recomenda-se uma 

Transporte 
monitorado à 
distância tem mais 
segurança 
Wandell Seixas

O monitoramento no segmen-
to de transportes está sendo gra-
dual e rapidamente adotado no 
País, segundo Dante Mattos, ex-
pert da Web Radar, em entrevista 
ao Diário da Manhã, após partici-
par do painel de Logística e Tec-
nologia em encontro promovido 
em Goiânia pela Adial. Dados são 
transformados em informações 
valiosas, mostrando exemplos de 
transporte, sobretudo caminhões 
de cargas e ônibus interurbanos.

 Foram mencionados no even-
to diversos usos, como o monito-
ramento de veículos, através do 
rastreador, informações sobre o 
consumo de combustível, iden-
tificação do motorista, nível da 
carga da bateria de carros elétri-
cos e temperatura do baú frigorí-
fico. “Essas informações simples 
e pontuais podem gerar valor sig-
nificativo quando bem utilizadas”, 
afirma Mattos.

 O sistema oferece solução para 
fazer gerenciamento e telemetria 
de frotas veiculares em tempo 
real. Muito além do simples ras-
treamento, o sistema faz uma co-
leta completa de todos os dados 
que dizem respeito à forma como 
o veículo está sendo conduzido e 
também informações que garan-
tam a segurança da carga que está 
sendo transportada.

Além de tudo isso, há soluções 
complementares como rotogra-
ma falado, jornada de trabalho 
interativa, inserção de dados via 
teclado, intervenção do centro de 
controle e muito mais. Para ope-
rações logísticas, é muito impor-
tante avaliar as condições e os ris-
cos das rotas de entrega. Afinal, o 
percurso traçado é uma das coisas 
mais importantes, já que permite 
a chegada em segurança do con-
dutor e da carga.

O investimento em tecnologia 
para a segurança no transporte de 
cargas é uma tendência que veio 
para ficar.

Missa em memória 
de Batista Custódio

Acontece nesta quarta-feira, 
a partir das19 horas na Paró-
quia São Nicolau na Avenida 
República do Líbano, número 
1457, missa, celebrada pelo pa-
dre Rafael Magul,  em memória 
do jornalista Batista Custódio, 
fundador dos jornais Cinco de 
Março e  Diário da  Manhã. 

Batista Custódio faleceu aos 
88 anos, no dia 22 de novembro 
de 2023, em Goiânia, após vinte 
dias de internação em uma luta 
contra uma pneumonia, mas já 
estava debilitado por um câncer 
de pulmão diagnosticado cerca 
de dois anos antes de sua mor-
te.

Familiares e amigos cele-
bram a memória deste que foi 
um dos jornalistas mais impor-
tantes de Goiás. Em toda a sua 
história profissional, Batista 
sempre esteve à frente do seu 
tempo, seja ao criar o sema-
nário Cinco de Março, que era 
esperado por seu conteúdo di-
ferente e provocativo, e o Diário 
da Manhã que fez história em 
Goiás ao trazer grandes nomes 
do jornalismo nacional para a 
sua redação.

O Cinco de Março era um 
jornal que se pautava pela in-
vestigação agressividade, além 
de pitadas de sensacionalismo. 
O semanário que  saia às segun-
das-feiras, era temido pela so-
ciedade e os políticos da época 
por seu teor provocativo  deste-
mido.

Já o Diário da Manhã, que 
surgiu após o fim do Cinco de 
Março,  fez história ao trazer 
para Goiás nomes consagrados 
do jornalismo brasileiro como 
Washington Novaes,   Reynal-
do Jardim,  Janio de Freitas e 
Aloizio Biond. Pelo Diário da 
Manhã passaram também os 
mais importantes jornalistas de 
Goiás, entre eles, Javier Godi-
nho, Hélio Rocha, Fleurymar de 
Souza, Jayro Rodrigues,  entre 
tantos outros.

Globo terá de pagar 
R$ 10 milhões 
por propaganda 
enganosa

A TV Globo foi condena-
da em todas as instâncias por 
conta de uma propaganda en-
ganosa sobre o Campeonato 
Brasileiro de 2019. A emissora 
de Roberto Marinho terá que 
pagar cerca de R$ 9,9 milhões 
ao Procon-SP. As informações 
são da Folha de São Paulo.

Segundo o órgão, o canal di-
vulgou que iria transmitir todos 
os jogos das séries A e B da com-
petição no Premiere e Premiere 
Play, o pay-per-view de esporte. 
No entanto, a empresa ainda 
não havia acertado os direitos 
de transmissão com Palmeiras 
e Athletico Paranaense antes da 
publicidade ser veiculada.

Os jogos do Palmeiras só 
passaram a ser exibidos pela 
Globo apenas a partir da 6ª ro-
dada do campeonato. Já as par-
tidas do Athletico Paranaense 
em casa sequer foram exibidos. 
O Tribunal de Justiça de São 
Paulo julgou o caso em 2022.

dieta balanceada, obedecendo 
a proporção de carboidratos 
55%, gorduras 35% e proteínas 
20% das calorias consumidas 
no dia. Estimula-se também o 
uso de carboidratos do tipo in-
tegrais, apesar deles também 
serem fontes de glicose, con-
tém mais fibras, são menos pro-
cessados e, portanto, conferem 
mais saciedade”.

Já em relação ao consumo 
de açúcar, a endocrinologista 
ressalta que os diabéticos de-
vem buscar substituir açúcar 
por adoçante ou consumir os 
alimentos sem adoçar. “O con-
sumo de açúcar livre na dieta 
dificulta o controle da doença 
e é desencorajado. Os hábitos 
alimentares que prejudicam o 
controle do diabetes são os ro-
tineiros”, diz.

Através de uma alimentação 
balanceada e que evita o con-
sumo de açúcares e carboidra-
tos, o mecânico Orivaldo Bessa, 
59, que convive há 10 anos com 
diabetes tipo 2, conseguiu con-
trolar a doença.

“Hoje a minha taxa de gli-
cose estava 80 mg/dl (O estado 
de normalidade da glicemia em 
jejum é de 70 mg/dl a 100 mg/
ld). É algo que estou sempre 
controlando. Nunca como ma-
carrão e massas em geral e evito 
açúcares ao máximo”, conta.

O que é
A diabetes é uma doença 

causada pela produção insu-
ficiente ou má absorção de in-
sulina, hormônio que regula 
a glicose no sangue e garante 
energia para o organismo. O 
diabetes pode causar o aumen-
to da glicemia e as altas taxas 
podem levar a complicações no 
coração, nas artérias, nos olhos, 
nos rins e nos nervos. Em casos 
mais graves, pode levar à mor-

te. Um ponto que todos sabem 
sobre a enfermidade é que o 
consumo de açúcar é prejudi-
cial.

A endocrinologista Thaís 
Castanheira salienta que atual-
mente o tratamento do diabe-
tes depende do tipo da doença 
que a pessoa tem. Segundo ela, 
para pacientes com diabetes 
mellitus tipo 1 o tratamento é 
através do uso de insulina, que 
pode ser aplicada através de se-
ringas, canetas e bomba de in-
fusão contínua de insulina.

“Para os pacientes com dia-
betes mellitus tipo 2, cujo pilar 
é a resistência à ação da insuli-
na, o tratamento inicial é medi-
camentoso, porém, pode haver 
necessidade de insulina em al-
gum momento. Independente 
do tipo de diabetes, as mudan-
ças de estilo de vida, como re-
alização de exercícios, melhora 
da dieta, cessar tabagismo e eti-
lismo são de grande valia para 
alcançar o melhor controle”, 
orienta.

Por sua vez, em relação aos 
remédios, a endocrinologista 
conta que existem novidades, 
principalmente sobre os medi-
camentos que auxiliam não só 
no controle do diabetes, mas 
também na perda de peso.

 “A obesidade muitas vezes 
anda junto com o aparecimen-
to do diabetes e o controle do 
peso é um dos pilares do trata-
mento. Algumas medicações já 
estão no mercado, como a lira-
glutida e semaglutida, que atu-
am nessas duas frentes e têm 
mostrado grandes resultados. 
Aguarda-se para os próximos 
meses novas medicações, como 
a Tirzepatida, cujos resultados 
em artigos científicos são muito 
animadores”, exemplifica Thais 
Castanheira.

Segundo a Sociedade Brasileira de Diabetes
mais de 46% dos doentes não sabem de sua existência
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Rede municipal de ensino conta
com mais dois Laboratórios Makers

GOIÂNIA

Redação

O prefeito Rogério Cruz 
inaugurou dois Laboratórios 
Makers na rede municipal de 
ensino, na terça-feira (25/6). As 
unidades foram instaladas nas 
escolas Professora Marley Gar-
cia e Professora Deushaydes 
Rodrigues de Oliveira, e têm 
como objetivo inserir a cultura 
tecnológica dentro do proces-
so de ensino-aprendizagem na 
educação. 

“Os laboratórios servem 
para que nossas crianças te-
nham conhecimento básico 
sobre o que é tecnologia. Hoje, 
a tecnologia é importante na 
vida de todos, desde a criança 
até o idoso. O que nós quere-
mos com o Laboratório Maker 
é que elas aproveitem, apren-
dam bastante e se dediquem, 
para que no futuro possam usar 
esse conhecimento para ter 
mais oportunidades”, explica o 

prefeito. 
Os laboratórios contam com 

computadores, rede de internet 
banda larga, rede lógica, qua-
dro de ferramentas do material 
para uso Maker e demais mo-
biliários para as aulas no am-
biente tecnológico. A implanta-
ção dos laboratórios incentiva 
a criação, seja de aplicativos, 
projetos de robótica, games, e 
brinquedos feitos com os estu-
dantes.

A secretária municipal de 
Educação, professora Millene 
Baldy, destacou a importân-
cia dos laboratórios para a es-
trutura da rede de ensino, que 
agora conta com dez unidades. 
“Isso é o resultado da gestão 
do prefeito Rogério. Nada mais 
importante do que dar às crian-
ças a oportunidade de terem a 
tecnologia aliada à educação. 
Quando poderíamos imaginar 
que teríamos essa oportunida-
de? Esse é apenas o primeiro 
passo”, disse.  

Escolas
A primeira inauguração foi 

na Escola Municipal de Tempo 
Integral Professora Marlei Gar-
cia, ainda no período da ma-
nhã. A diretora Maria dos Reis 
falou sobre avanços na educa-
ção municipal e mencionou o 
homenageado, professor de ro-

bótica Max Vinicius da Cunha 
(conhecido como MacGyver), 
que contribuiu para o acesso 
à tecnologia educacional e foi 
vítima de acidente de trânsito 
em janeiro deste ano. “Aqui 
temos 393 matrículas, entre 
crianças na educação infantil 
e estudantes do ensino funda-
mental, no total de 16 turmas. 

Agradeço imensamente a to-
dos os servidores, que buscam 
diariamente uma educação 
pública de qualidade”, afir-
mou.

A estudante Sofia de Oli-
veira, de 7 anos, relatou como 
está sendo ter contato com a 
robótica. “Na primeira aula, 
eu não sabia nada. Hoje eu já 

consigo montar robôs com o 
professor e meus colegas, me-
xer nos programas do compu-
tador, e está sendo tudo muito 
divertido. Com essa sala nós 
vamos fazer muitas coisas le-
gais e aprender bastante”, dis-
se, enquanto mostrava alguns 
dos objetos que ajudou a mon-
tar junto com outras crianças.

Crianças aprendem em unidades que unem tecnologia e robótica: prefeito inaugurou novos laboratórios

Unidades visam levar 
aulas de tecnologia e 
robótica para salas de 
aula e contam com 
computadores, rede de 
internet banda larga, 
rede lógica e quadro de 
ferramentas do material 
para uso maker

1922

O NOSSO COMPROMISSO É CONTINUAR O TRABALHO QUE DEU CERTO, 
ENTREGANDO PARA A POPULAÇÃO O QUE FOI PLANEJADO. E NOSSA 
CIDADE FICA CADA VEZ MELHOR. 

2º MELHOR HOSPITAL PÚBLICO DO
BRASIL E O ÚNICO FORA DE SÃO PAULO,

COM GESTÃO ALBERT EINSTEIN

NOVA MATERNIDADE MUNICIPAL DE
APARECIDA MARIA DA CRUZ GOMES

SANTANA COM CAPACIDADE
PARA ATÉ 101 LEITOS

IMPLANTAÇÃO DA CLÍNICA TEIA

APARECIDA
CUIDA BEM DA
NOSSA VIDA
SAÚDE

aparecida.go.gov.br

HOSPITAL MUNICIPAL DE APARECIDA (HMAP)

(CLÍNICA ESPECIALIZADA EM DIAGNÓSTICO E
ATENDIMENTO DE CRIANÇAS COM ESPECTRO AUTISTA)
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MOACIR DE 
MELO

Sim, as Olimpíadas “Pa-
ris 2024”, vem aí, trazendo 
sua marca forte, desde seu 
início, que foi a de promo-
ver a união entre os povos 
gregos, pois na Grécia an-
tiga as duradouras e cons-
tantes guerras entre as 
cidades-estados (Atenas/
Esparta, principalmente) 
paravam completamente 
no período de realização 
dos jogos e era falta muito 
grave alguém entrar arma-
do na região onde eram re-
alizadas as competições.

Era a paz olímpica que 
visava garantir a segu-
rança dos atletas em sua 
ida e vida para a cidade 
das competições e serviu 

de modelo para uma paz 
olímpica mundial. Este 
conceito ainda existe ape-
sar de boicotes e ações ter-
roristas terem acontecido 
durante, principalmente, o 
tempo das olimpíadas mo-
dernas. 

Fato relevante, também, 
da história das Olimpía-
das, desde seus primórdios 
nos idos dos anos 776 an-
tes de Cristo, é que, como 
o objetivo das competições 
era mostrar aos deuses o 
que os homens eram capa-
zes de fazer quando se en-
tregavam de corpo e alma 
a uma missão, queriam, 
de fato, homenagear a 
“Zeus” - o deus dos deuses 

- por meio dos feitos dos 
homens através dos seus 
talentos, ao invés de sacri-
fícios humanos, práticas 
comuns na antiguidade.

Aos vencedores gregos, 
contudo, apenas reconhe-
cimentos públicos eram 
concedidos, porém, o po-
eta grego Píndaro fez uma 
ode a um vencedor, que se 
tornou célere, por retratar 
o espírito do competidor:

“Humilde quando a hu-
mildade é necessária, or-
gulhoso quando o orgulho 
o permite, servirei ao des-
tino que preocupa minha 
mente, honrando-o com 
todas as minhas forças.”

Este é o caminho dos 
competidores. Certo é que 
o espírito olímpico conti-
nua, para sempre. Procu-
rar ser melhor hoje do que 
fomos ontem e amanhã 
melhor do que somos hoje 
faz parte do exercício diá-
rio na busca pela excelên-
cia em todos seus aspectos 
da atividade humana. Este, 
também, é o espírito das 
competições esportivas 

que acontecem nas “Olim-
píadas” a cada quatro anos, 
mundo afora.

Com o slogan “Paris 
2024” as Olimpíadas acon-
tecerão na cidade luz, a 
cidade mais visitada do 
planeta. Nela o espírito do 
pensador grego Aristóteles 
(384-322 a.C), país onde 
nasceram as competições 
olímpicas, serão reaviva-
dos: “só fazemos melhor 
aquilo que repetidamente 
insistimos em melhorar. 
Desta forma a busca da ex-
celência não deve ser um 
objetivo e sim um hábito.” 
Os atletas olímpicos são 
inspirados e motivados a 
esta prática.

Ao desejar sucesso to-
tal nas Olimpíadas 2024, 
aos competidores de todo 
planeta e, em especial, os 
brasileiros, com inspiração 
no clima olímpico reinante 
e na história olímpica, po-
demos e devemos, como 
brasileiros que gostamos 
de paz, rogar e pedir paz 
ao mundo, principalmente 
aos países que protagoni-

zam as 11 guerras mundo 
afora, nos dias de hoje.

Que a paz olímpica re-
caia também sobre todo o 
povo do nosso planeta e, 
em especial, ao brasileiro; 
que a paz reine durante 
não só o período das Olim-
píadas, mas sempre, sem 
guerras, balas perdidas, 
assassinatos, roubos, ar-
rastões, crueldades e sem 
drogas; que não percamos 
a oportunidade, todo nos-
so povo (políticos, princi-
palmente), de renunciar 
ao princípio do jeitinho, do 
levar vantagem em tudo, 
da corrupção de toda or-
dem, da roubalheira do 
que é público, do toma lá 
dá cá. Afinal, nosso sofrido 
povo brasileiro está cansa-
do e enojado de tudo isto. 
Amém!

Economista e empresário 
em Anápolis

Parem as guerras! É momento das Olimpíadas

STF forma maioria para
descriminalizar a maconha 

Patrick de Noronha

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) do Brasil formou maioria 
para descriminalizar o porte de 
maconha para consumo pró-

prio. A decisão foi influencia-
da pelo voto do ministro Dias 
Toffoli, que defendeu a descri-
minalização de todas as dro-
gas, não apenas da maconha. 
O julgamento está relacionado 
ao Recurso Extraordinário (RE) 
635.659, que questiona a cons-
titucionalidade do artigo 28 da 
Lei de Drogas nº 11.343/2006.

Os ministros Gilmar Men-
des, Edson Fachin, Luís Rober-
to Barroso, Alexandre de Mo-
raes, Rosa Weber e Dias Toffoli 

votaram a favor da descrimina-
lização. Já os ministros Cristia-
no Zanin, Nunes Marques e An-
dré Mendonça votaram contra. 
Ainda faltam votar os ministros 
Luiz Fux e Cármen Lúcia. To-
ffoli complementou seu voto 
para esclarecer que defende a 
descriminalização de todas as 
drogas, argumentando que o 
artigo 28 da Lei de Antidrogas é 
constitucional e que a punição 
prevista não caracteriza crime.

A decisão do STF reflete 

um debate mais amplo sobre 
a política de drogas no Brasil, 
incluindo questões de saúde 
pública, direitos individuais e 
justiça social. A criminalização 
do porte de drogas tem sido 
criticada por contribuir para a 
superlotação carcerária e afetar 
desproporcionalmente pesso-
as negras e pobres. A falta de 
critérios objetivos para dife-
renciar usuários de traficantes 
também é um ponto de diver-
gência entre os ministros.

A formação de maioria no 
STF para descriminalizar o por-
te de maconha para consumo 
próprio representa um passo 
significativo na reforma das po-
líticas de drogas no Brasil. A de-
cisão final ainda depende dos 
votos dos ministros Luiz Fux e 
Cármen Lúcia. A descriminali-
zação pode reduzir a carga so-
bre o sistema penal e promover 
uma abordagem mais centrada 
na saúde pública e nos direitos 
humanos.

Supremo Tribunal 
Federal (STF) do Brasil 
formou maioria para 
descriminalizar o porte de 
maconha para consumo 
próprio

Resfriamento artificial do clima
nos EUA e ondas de calor na Europa

Patrick de  Noronha

Um estudo recente publi-
cado na revista Nature Climate 
Change investigou os impactos 
potenciais do resfriamento arti-
ficial do clima nos Estados Uni-
dos, especificamente através do 
clareamento das nuvens, uma 
técnica de geoengenharia que 
envolve a dispersão de partícu-
las salinas na atmosfera para re-
fletir mais radiação solar.

A pesquisa foi conduzida por 
cientistas da Universidade da 
Califórnia em San Diego e do 
Centro Nacional de Pesquisa 
Atmosférica em Boulder, Colo-
rado.

Os pesquisadores usaram 
modelos climáticos para simu-
lar os efeitos de duas operações 
de clareamento das nuvens no 
nordeste do Oceano Pacífico. 
Essas simulações foram reali-
zadas para os anos de 2010 e 
2050, com o objetivo de avaliar 
como essas intervenções pode-
riam afetar as temperaturas em 
diferentes regiões, incluindo a 

Europa.
Os resultados mostraram 

que, embora o clareamento das 
nuvens possa reduzir tempora-
riamente as temperaturas em 
áreas específicas, como a costa 
oeste dos EUA, ele pode ter efei-
tos adversos em outras regiões.

Em particular, a técnica po-
deria desencadear ondas de 
calor na Europa devido ao en-
fraquecimento da “circulação 
meridional de revolvimento do 
Atlântico” (AMOC), exacerba-
do pelas mudanças climáticas. 
Em um cenário de aquecimento 
global em 2050, as intervenções 
de clareamento das nuvens po-
deriam aumentar o estresse tér-
mico em regiões não-alvo, espe-
cialmente na Europa.

Os pesquisadores desta-
cam a necessidade urgente 
de desenvolver políticas de 
governança adequadas para 
a geoengenharia solar, a fim 
de evitar que intervenções 
locais causem efeitos inde-
sejáveis em outras partes do 
mundo.
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Milton Lemes lidera com
57,3%, tem ampla 
vantagem, na disputa
à prefeitura de Araçu

Crea-GO conclui sabatinas
com pré-candidatos a 
prefeito de Goiânia

Redação

O prefeito Milton Lemes 
de Paula lidera a disputa pela 
prefeitura de Araçu às eleições 
deste ano, com 57,3% no levan-
tamento estimulado, realizada 
pela EPP Pesquisa, o que con-
firma ampla vantagem sobre 
o segundo colocado – Joelton 
Bernardo -, que tem 25,8% de 
intenção de votos. Não sabe – 
8,4% e nenhum deles – 8,4%.

Na pesquisa espontânea, 
Milton Lemes também apare-
ce à frente com 43, 8%, seguido 
por Joelton Bernardo, que tem 
20,5%. Não sabe – 35,7%.

Joelton Bernardo é o mais 
rejeitado com 28, 1% pela po-
pulação, enquanto que Milton 

Lemes tem 10,4% de reprova-
ção. Rejeita todos – 2,8%; não 
sabe – 6,2%; não rejeita ne-
nhum 52,5%.

Localidades pesquisadas, 
Centro, Bela Vista, Conjunto 
Sol Nascente, Filadélfia, Do-
rival Roriz, Wilson Rezende, 
Amanhecer Jovem, Capelân-
dia, João Pedro, Vila Kennedy, 
Vila Mendanha e Vila São José.

A EPP Pesquisa ouviu a po-
pulação de Araçu entre os dias 
01 e 02 de junho de 2024. A 
pesquisa foi registrada no TSE 
sob o número 07389/2024. Fo-
ram realizadas 356 entrevistas. 
A margem de erro é de 4,98% 
para mais ou para menos. O 
grau de confiança é de 95%. 

Prefeito Milton Lemes: líder em Araçu com ampla vantagem

Redação

O Conselho Regional de En-
genharia de Goiás (CREA-GO) 
realizou, durante o mês de ju-
nho, rodadas de sabatinas com 
pré-candidatos a Prefeitura de 
Goiânia, buscando as principais 
propostas de cada postulante 
especialmente nas áreas de dre-
nagem urbana, aterro sanitário, 
resíduos de construção, calçadas 
acessíveis, prédios abandona-
dos, vistorias a prédios públicos 
e privados, além da mobilidade 
urbana.

A última rodada aconteceu na 
última sexta-feira (28), quando o 
prefeito Rogério Cruz (SD), Fred 
Rodrigues (DC) e Leonardo Ri-

zzo (Novo), foram sabatinados. 
“As eleições são uma página em 
branco para que nós, cidadãos, 
possamos decidir como quere-
mos pintá-la. Por isso, decidimos 
pautar temas que são relevantes 
para a Engenharia e para o bem 
comum da sociedade”, declara 
o presidente do Crea-GO, enge-
nheiro Lamartine Moreira.

Com exceção do professor 
Pantaleão (UP) e delegado Hum-
berto Teófilo (DC), que entraram 
na disputa ao longo da última 
semana, todos os sete pré-candi-
datos foram sabatinados. “Nosso 
objetivo é contribuir com os pla-
nos de governo que ainda estão 
em fase de elaboração”, destaca 
Moreira. 

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

A briga pela decisão da Ata do Copom do Banco Central, que 
resolveu manter a taxa Selic estável em 10,50% durante o ano, 
prossegue. O ministro da Economia, Fernando Haddad, discorda 
da sustentação dos técnicos ou tecnocratas do Bacen. Para ele, as 
chuvas do RS não impactam a longo prazo, diferentemente do 
que pensam o Bacen. Para Haddad, as chuvas afetam a inflação 
a curto prazo e não a longo como comprendem os economistas 
da instituição. A briga continua até o presidente Lula tirar Campos 
Neto, da presidência do Bacen e colocar Gabriel Galípolo, o 
mais cotado para o cargo e homem de confiança do presidente. 
Para o brasileiro, a política atual do Bacen só ajuda os mais 
endinheirados e não a classe trabalhadora, o consumidor em 
geral. Mas não mesmo. Nesse ponto aí, Haddad está certo.

lServidora da Comurg, Eliene Feitosa, mais 
o coordenador do SESMT da Comurg, 
Elidorio Rodrigues e as servidoras, Alda 
Janaina e Ana Flávia, participaram  
da festa junina do SESMT, que 
movimentou a tarde de sexta-feira. Na 
festança, muita comilança, quentão e 
animada quadrilha entre os presentes.
lPresidente da Associação dos Moradores do Novo 

Horizonte, Ailton de Oliveira, diz a este repórter: ‘Também 
fui algumas vezes ao programa ‘O Mundo é das Crianças’, 
da Magda Santos e ganhava sorvete e refrigerantes, 
garrafinha pequena. A TV Anhanguera era na Rua 8, no 
Centro. Já faz um tempinho, hein?’  
lA polícia não dá conta de resolver! É grande o número 

de golpes com falsos boletos. Muitos nem fazem a 
ocorrência. Sabem que não vai dar em nada. Infelizmente. 
lAgora, as festas juninas, as quadrilhas, são manifestações 

oficiais da cultura brasileira. A lei aprovada na Câmara 
Federal foi sancionada pelo presidente Lula3.
l’Honra teu pai e tua mãe, como o Senhor teu Deus te ordenou, 

para que tenhas longa vida e tudo te vá bem na terra que o 
Senhor teu Deus te dá...’ - Deuteronômio 5:16

Ata do Copom para o 
ciclo de cortes de juros 

A visita
Sérgio Maia, presidente do 
Sindicato Rural de Pontalina, 
recebeu na sede da entidade, 
o superintendente da 
Federação da Agricultura 
e Pecuária de Goiás (Faeg), 
Claudinei Rigonato, para 
instruir a diretoria, sobre 
reformas e melhorias para a 
comunidade e associados. 

Reforço
O encontro entre as 
duas entidades ‘reforça a 
importância do diálogo e 
da cooperação no setor 
agropecuário e  
das entidades’. 

Pesquisa
Na lógica, dificilmente Pablo 
Marçal vence as eleições para 
a Prefeitura de São Paulo.  
Mas ele já tem 10%. 

Corrida
Os dois que lideram a  
corrida à Prefeitura de São 
Paulo, Ricardo Nunes e 
Guilherme Boulos, têm  
mais de 26% dos votos. 
Nunes em primeiro.

Jogatina
Esse ‘Jogo do Tigrinho’  
virou uma jogatina só. 

Moderninhos
Mas redes sociais, todo 
mundo quer aparecer 
com a tal da máscara de 
peeling de fenol. A ideia que 
querem passar é que todos 
têm dinheiro e estão na 
vanguarda. Será?!

Torresmão
Goiânia recebe mais uma 
edição do Torresmofest, o 
maior festival gastronômico 
do Brasil, de 27 a 30 agora, 
no Passeio das 
Águas Shopping.

Musical
O festival celebra a culinária 
à base de proteína suína e 
oferece uma variedade de 
preparos de torresmo. Muito 
pagode, rock e animação.

Cratelândia
O problema é que Goiânia, 
um mês depois das chuvas, 
ainda tem buracos nas ruas.

‘E O HORIZONTE DO BANCO CENTRAL É DE MEGA E LONGO PRAZO. NÃO FAZ MUITO SENTIDO LEVAR EM CONSIDERAÇÃO O QUE ESTÁ ACONTECENDO  
EM FUNÇÃO DO RIO GRANDE DO SUL PARA FINS DE POLÍTICA MONETÁRIA, PORQUE O JURO DE HOJE ESTÁ AFETANDO 12, 18 MESES PARA FRENTE’, MINISTRO  

DA ECONOMIA, FERNANDO HADDAD, SOBRE A POLÍTICA DE JUROS DO BACEN

Nova inauguração do Grupo Soares  
O Grupo Soares, que anunciou recentemente novos 
investimentos em Goiânia, prepara para a inauguração da 
segunda unidade na Capital de sua marca de acabamentos 
premium, a Essence. Um brunch festivo no dia 29 de junho, às 
9h30. irá marcar a inauguração de mais uma loja conceito, que 
tem como foco o fornecimento de itens de acabamento para 
projetos imobiliários de médio e alto padrão. A nova loja na Rua 
1.137, Setor Marista, está inserida num pólo de empresas que 
já oferecem materiais de construção e de decoração premium 
em Goiânia. Com uma estrutura de 500 m², o espaço oferece 
ambiente diferenciado, com oferta de linhas assinadas por 
grandes arquitetos como Arthur Casas, Cité Arquitetura e a FGMF 
Arquitetos, escritório que, assina a fachada da nova loja.

Goiânia, vítima das queimadas!!! 
Do alto do Setor Universitário dá 
para se ver Goiânia queimando, 
também, com os fogos 
desastrosos colocados pela 
imperícia de muitos. Do jornalista 
Sebastian Pereira, recebo a 
seguinte mensagem com imagem: 
‘Bom dia amigo, imagens de 
focos de queimadas em #Goiânia. 
De quinta-feira até hoje. Vista aqui do S. Universitário. Tá 
complicado’. Colocamos aqui só uma imagem.
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Propaganda eleitoral antecipada: 
o que pode ou não ser feito

PRÉ-CAMPANHA

Folhapress

Em ano de eleição, a propa-
ganda eleitoral é uma impor-
tante ferramenta tanto para 
candidatos quanto para elei-
tores. Se de um lado ela tem 
potencial para captar votos do 
eleitorado, do outro ela serve 
para promover o debate públi-
co, apresentando as propostas 
e projetos dos candidatos que 
pretendem conduzir a política 
brasileira. Mas você sabia que 
existe um momento certo para 
que as candidaturas sejam di-
vulgadas nos meios de comu-
nicação?

A propaganda feita antes de 
16 de agosto, segundo o Minis-
tério Público Eleitoral, é irre-
gular e pode ser retirada do ar, 
bem como gerar a aplicação 
de sanções ao responsável e ao 
candidato beneficiado. Além 
disso, quando feita de forma 
ilegal, ela pode prejudicar a 
igualdade de oportunidades 
entre os candidatos e a integri-
dade do processo eleitoral.

A legislação possibilita o 
debate político na pré-cam-
panha, desde que não haja 
pedido de voto e sejam respei-
tadas as regras previstas tanto 

na lei, quanto na Resolução 
23.610/2019 do Tribunal Su-
perior Eleitor (TSE). Cabe ao 
Ministério Público Eleitoral 
fiscalizar se essas normas estão 
sendo cumpridas por partidos, 
federações, coligações e pré-
-candidatos, e pedir à Justiça 
Eleitoral a retirada do conte-
údo, bem como aplicação de 
multa aos responsáveis, com o 
objetivo de evitar abusos.

O que pode
Pelo artigo 36-A da Lei das 

Eleições, antes de 16 de agosto, 
é permitido debater e discutir 
políticas públicas ligadas a saú-
de, segurança, economia, meio 
ambiente, entre outros temas 
de interesse do cidadão. Tam-
bém não é considerada campa-
nha eleitoral antecipada exaltar 
qualidades pessoais, mencio-
nar a pretensa candidatura, 
viajar e participar de homena-
gens e eventos, bem como pu-
blicar fotos e vídeos nos perfis 
das redes sociais.

A participação em entre-
vistas, programas de rádio e 
TV também é permitida, mas 
as emissoras devem dar tra-
tamento equilibrado aos pré-
-candidatos. Os partidos po-
dem, ainda, realizar encontros, 
seminários, congressos em am-
bientes fechados e campanhas 
de arrecadação de recursos (as 
chamadas vaquinhas eleito-
rais), desde que não haja pedi-
do de voto.

O que não pode
O pedido explícito de voto 

nos atos de pré-campanha é 
proibido por lei. Ou seja, o uso 

de expressões como “vote em 
mim” ou “vote em fulano” é 
vedado, bem como de outras 
expressões que transmitem o 
mesmo significado, conforme 
previsto da Resolução TSE n. 
23.732, aprovada este ano. É o 
caso de termos como “tecle a 
urna”, “peço que me escolha”, 
“conto com seu apoio”, entre 
outras, que a depender do con-
texto podem ser interpretadas 
como pedido de voto.

Ainda que não haja esse tipo 
de pedido, partidos e pré-can-
didatos estão proibidos de usar 
na pré-campanha qualquer 
meio que seja vedado no perí-
odo oficial de propaganda elei-

toral. É o caso de outdoors, ca-
valetes, inscrição em tinta em 
muros, distribuição de brindes, 
showmícios, entre outros arti-
fícios. O impulsionamento de 
conteúdo em redes sociais tam-
pouco pode ser feito por perfis 
que não sejam do próprio pré-
-candidato, do partido ou da 
federação. O uso de robôs para 
simular conversas com o elei-
tor, divulgação de informações 
falsas, propaganda paga em rá-
dio e TV, ligações telefônicas ou 
disparo automático de mensa-
gens também estão proibidos.

Transmissão e 
impulsionamento

Atos de pré-campanha po-
dem ser transmitidos ao vivo, 
exclusivamente nos perfis e 
canais dos pré-candidatos e 
legendas partidárias. No en-
tanto, não pode haver retrans-
missão por emissoras de rádio, 
TV, ou em sites, perfis e canais 
pertencentes a pessoa jurídica. 
O impulsionamento pago do 
conteúdo é permitido somente 
quando o serviço for contrata-
do diretamente pelo partido 
ou pela pessoa que pretende se 
candidatar, quando os gastos 
forem moderados, proporcio-
nais e transparentes. Em todas 
as hipóteses permanece veda-
do o pedido de votos.

Pré-candidatos não podem promover eventos de rua e pedir votos na pré-campanha

Propaganda feita antes de 
16 de agosto, segundo o 
Ministério Público Eleitoral, 
é irregular e pode ser 
retirada do ar, bem como 
gerar a aplicação de 
sanções ao responsável e 
ao candidato beneficiado

O que acontece com quem 
contraria legislação eleitoral

Ao identificar casos em 
que há descumprimento das 
regras de propaganda, o MP 
Eleitoral, os próprios candi-
datos e partidos podem pro-
por ações à Justiça. Nesses 

casos, o juiz pode determinar 
a retirada da peça irregular e 
os responsáveis podem ser 
condenados ao pagamento de 
multa. A Lei das Eleições (Lei 
9.504/1997) prevê multa de R$ 

5 mil a R$ 25 mil para o res-
ponsável pela divulgação e o 
pré-candidato beneficiado.

Se for constatado abuso de 
poder econômico no financia-
mento de ações de divulgação 

na pré-campanha capazes de 
influenciar o equilíbrio da 
disputa, o MP Eleitoral tam-
bém pode pedir a cassação do 
registro ou do mandato, bem 
como declaração de inelegibi-

lidade do beneficiado.

Casos de propaganda irre-

gular antecipada podem ser 

denunciadas ao Ministério 

Eleitoral pelo MPF Serviços.

Campo tortuoso no período eleitoral
Rodrigo Moreira

À medida que se aproxi-
mam as eleições, redobram-se 
os cuidados contra as propa-
gandas irregulares. Esse é um 
campo bastante tortuoso no 
período eleitoral e nos mo-
mentos que o antecedem, 
pois, vez por outra, alguns can-
didatos ou pré-candidatos se 
arriscam, ao veicularem pro-
pagandas em desacordo com a 
legislação eleitoral, o que lhes 
acarreta graves consequên-
cias.

Restringiremos o assunto às 
eleições, logo, não serão todos 
os tipos de propaganda polí-
tica que nos interessarão. Ela 
se separa em dois tipos: a pro-
paganda partidária e a propa-
ganda eleitoral. A primeira não 

nos ocupará neste momento, a 
segunda, sim. Apesar de bem 
próximas, por serem produzi-
das pelo mesmo ente (partido 
político) e com a mesma fina-
lidade (difundir ideias), apre-
sentam algumas diferenças 
marcantes.

A primeira delas, a propa-
ganda partidária, tem a finali-
dade de divulgar o programa 
partidário e a posição do par-
tido em relação a temas políti-
cos, como também de promo-
ver o debate público sobre sua 
ideologia, suas metas e seus 
valores, além do caminho a 
ser percorrido para atingi-los. 
Isto é, a propaganda partidária 
serve para divulgar o partido 
e nada mais. Não se mistura 
com as finalidades eleitorais 
propriamente ditas, pois não 

está voltada a obter votos.
Por outro lado, a propagan-

da eleitoral busca trazer votos 
aos candidatos, está direcio-
nada a influenciar a vontade 
do eleitorado para induzir que 
determinado candidato é o 
mais apto a determinado car-
go eletivo. Portanto, a pro-
paganda eleitoral, por óbvio, 
ocorrerá em período de cam-
panha eleitoral.

Diante da afirmação acima, 
percebe-se que a propagan-
da eleitoral é feita em prol de 
candidatos. Porém, ao tratar 
de propaganda eleitoral ante-
cipada, que é divulgada antes 
do período permitido, ou seja, 
antes de existirem candidatos, 
o beneficiário será um pré-
-candidato, que é uma pessoa 
com a intenção de concorrer 

às eleições, mas que não for-
malizou sequer seu pedido de 
registro de candidatura pelo 
fato de, na maioria das vezes, 
ainda não ter sido aberto o 
prazo para isso.

Note que a propaganda fei-
ta fora do tempo é uma propa-
ganda irregular, logo, a propa-
ganda antecipada a que nos 
referimos neste artigo é uma 
ilegalidade.

A propaganda eleitoral per-
mitida pode ser divulgada a 
partir do dia 5 de julho do ano 
eleitoral. Essa data tem seu 
motivo, ao passo que até esse 
momento são feitos os proce-
dimentos de escolha e registro 
de candidatos. Dessa forma, o 
legislador optou por permitir a 
propaganda eleitoral exclusi-
vamente após não faltar mais 

candidato a ser registrado.
Fazendo um raciocínio in-

verso, conclui-se que qualquer 
propaganda eleitoral que te-
nha a finalidade de obter vo-
tos, será proibida do dia 5 de 
julho para trás, caracterizan-
do-se como uma propaganda 
prematura e ilegal.

Diante disso, a finalidade 
da proibição da propaganda 
extemporânea é evitar o dese-
quilíbrio e a falta de isonomia 
nas campanhas eleitorais. Os 
candidatos devem ser tratados 
igualmente. Portanto, peran-
te a legislação eleitoral, não é 
aceitável que alguns possam 
divulgar suas propagandas an-
tes mesmo que outros tenham 
se registrado como candida-
tos.
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Painéis revelam 
história da devoção 
ao Divino Pai Eterno

Daniel Vilela elogia nova Câmara de 
Aparecida de Goiânia durante inauguração

Servidores da 
educação realizam
3 milhões de horas
de capacitação

Dispostos pelo Governo, painéis informativos narram história da Romaria ao Divino Pai Eterno

Redação

Na Romaria do Divino Pai 
Eterno, que começa nesta sex-
ta-feira, 28, em Trindade, tre-
chos das rodovias GO-060 e 
GO-469 ganharam 35 painéis 
informativos sobre a história da 
festa e curiosidades.

Instalados pelo Governo de 
Goiás, por meio da Goiás Tu-
rismo, com investimentos de 
R$ 300 mil, os objetos foram 
viabilizados por emenda fede-
ral, com a prestação de contas 
aprovadas pelo Ministério do 
Turismo. O conteúdo das pla-
cas foi elaborado em parceria 
com o Santuário do Divino Pai 

Eterno e a Associação Filhos do 
Pai Eterno.

Este ano, o romeiro que fizer 
a peregrinação poderá obter 
mais informações e apreciar as 
fotos sobre a religiosidade e o 
turismo na cidade, em diferen-
tes pontos das rodovias. Entre 
eles, na via-sacra ao longo da 
Rodovia dos Romeiros, entre 
Goiânia e Trindade; nas ciclo-
vias; e na GO-469, no trecho 
Goianira – Trindade – Abadia. 

Para o presidente da Goiás 
Turismo, Fabrício Amaral, a 
ação contribui com a história 
da Romaria, que atrai cristãos 
de todo o país: “É uma sinali-
zação mais atual com posicio-

namento turístico, assim como 
temos realizado em outros 
atrativos, a exemplo do Cami-
nho de Cora Coralina”.

Segundo a gerente de pro-
jetos de fomento ao empreen-
dedorismo e atração de inves-
timentos da Goiás Turismo, 
Alexandrina Alves, a instalação 
dos painéis visa o desenvolvi-
mento e a expansão da ativida-
de turística. “Além disso é uma 
referência aos que completam 
o trajeto”, informou. No final do 
percurso, a última placa traz a 
frase “A tua fé te trouxe até aqui. 
Você está em casa!”.

Redação

Professores e servidores 
administrativos da rede es-
tadual de educação de Goiás 
cumpriram mais de três mi-
lhões de horas de cursos de 
capacitação no último semes-
tre. O resultado corresponde 
a uma média de 75 horas por 
colaborador da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc). 
Os números indicam uma 
mudança de cultura organiza-
cional na pasta, impulsionada 
pela criação do Auxílio Apri-
moramento do Governo de 
Goiás em 2022.

“É muita coisa se compa-
rado ao número de horas que 
recebíamos antes da implan-
tação do benefício. A maioria 
das coordenações regionais 
atingiu 95% da adesão de ser-
vidores aos cursos. A cultura 
agora é de estudo e especia-
lização constante”, aponta o 
ouvidor da Seduc, Joaquim 
Trindade. Ele explica que o 
servidor deve apresentar se-
mestralmente os certificados 
dos cursos.

Para facilitar a adesão de 
novos professores ao benefí-
cio, a Seduc prorrogou neste 
semestre o prazo para entrega 
de certificados. Antes, o pra-
zo seria até o dia 31 de junho. 
Agora, o servidor pode enviar 
o documento até o dia 30 de 
agosto. Os temas dos cursos 
englobam administração Pú-
blica, combate ao racismo e 
ao assédio sexual, pedagogia 
inclusiva e acessibilidade es-
colar.

O Auxílio Aprimoramen-
to garante um valor mensal 
fixo no valor de R$ 500 para 
todos os servidores da Seduc 
— efetivos, comissionados e 
temporários — que compro-
varem a realização de cursos 

de aprimoramento em sua 
área de atuação. O envio do 
certificado é feito duas vezes 
ao ano: em junho, referente ao 
primeiro semestre, e em de-
zembro, ao segundo semestre 
letivo. Servidores administra-
tivos devem apresentar certi-
ficado de capacitação de, no 
mínimo, 20 horas por semes-
tre; professores, de 40 horas.

A própria Seduc oferece 
cursos de qualificação por 
meio do Centro de Estudo, 
Pesquisa e Formação dos Pro-
fissionais da Educação (Cep-
for). Outra instituição que 
disponibiliza capacitações é a 
Escola do Governo do Estado 
de Goiás. Os servidores po-
dem ainda cursar programas 
oferecidos por instituições 
privadas e organizações con-
veniadas. Para servidores com 
graduação, especialização, 
mestrado ou doutorado em 
andamento, basta apresentar 
declaração. 

Progressão
Antes do auxílio, a mudan-

ça de categoria dos professo-
res (A, B, C e D) consistia em 
um processo mais lento, po-
dendo ocorrer a cada 3 anos 
e com a comprovação do de-
senvolvimento de cursos de 
aprimoramento, com um total 
de 120 horas. A cada progres-
são horizontal do servidor, 
seu salário aumenta em 2%. 
Com o Auxílio Aprimoramen-
to, essa progressão se torna 
mais rápida e automática, 
desde que o professor preste 
contas com as certificações 
semestralmente. O servidor 
que, desde 2022, cumpriu to-
dos os requisitos do Auxílio 
Aprimoramento já recebeu 15 
mil reais a mais em seus pro-
ventos.

Redação

O governador em exercício 
Daniel Vilela e o presidente da 
Câmara de Vereadores de Apa-
recida de Goiânia, André Forta-
leza, inauguraram na noite de 
segunda-feira (24/06) a nova 
sede do Poder Legislativo mu-
nicipal. O local leva o nome de 
Palácio Léo Mendanha, uma 
homenagem ao ex-vereador, 
ex-deputado estadual e pai do 
ex-prefeito da cidade, Gustavo 
Mendanha.

As obras da nova Câma-
ra, situada à Rua Gervásio Pi-
nheiro, no Setor Solar Central 
Park, bem próxima à Cidade 
Administrativa Maguito Vilela, 
consumiram R$ 22 milhões em 
recursos acumulados pelo Le-
gislativo com economias feitas 

mensalmente do duodécimo 
repassado pela prefeitura.

“Aparecida precisava de um 
prédio que garantisse mais 
dignidade à atuação dos vere-
adores e à população, que será 
melhor recebida nesta Casa de 
Leis e terá, assim, condições de 
participar mais ativamente das 
discussões sobre o município. 
Esta é a casa do povo”, destacou 
Daniel, em entrevista coletiva 
logo após descerrar a faixa que 
inaugurava oficialmente a nova 
sede.

O prefeito de Aparecida, Vil-
mar Mariano, lembrou que foi 
ele o responsável, em dezem-
bro de 2018, quando estava à 
frente da presidência da Câma-
ra, pela definição da área onde 
o novo prédio foi construído. 
“É impressionante a qualidade 

desta obra”, sublinhou. “Quan-
do fazemos bom uso do dinhei-
ro público conseguimos via-
bilizar um prédio deste porte”, 
ressaltou o presidente André 
Fortaleza. 

O ex-prefeito Gustavo Men-
danha discursou em nome 
dos irmãos, Danilo e Taís, e da 
mãe, Sônia Melo, viúva de Léo 
Mendanha. “Tenho muito or-
gulho do meu pai, sobretudo 
pela imensa contribuição que 
ele deu para o desenvolvimen-
to de Aparecida” disse, ao lado 
da esposa Mayara. “Uma justa 
homenagem pelo tanto que ele 
lutou por Aparecida. Léo foi 
um grande líder político, um 
empreendedor e um desbrava-
dor desta cidade”, acrescentou 
Daniel.

Placas instaladas nas vias de acesso à Trindade por meio do 
Governo de Goiás terão informações acompanhadas de fotos 
sobre a festa tradicional. Romaria goiana começa nesta sexta-feira

Benefício impulsionou mudança da cultura 
organizacional. Prazo para entrega de 
certificado segue até 30 de agosto

Governador em exercício, Daniel Vilela participou
da inauguração ao lado do presidente André Fortaleza

ANDRÉ COSTA
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Após vencer duas eleições para o governo no primeiro 
turno, o governador Ronaldo Caiado (UB) tem pregado aos 
pré-candidatos da base governista, um intenso diálogo para 
os projetos eleitorais terem sucesso em outubro. É bem o 
que Sandro Mabel (UB) faz em Goiânia, ao manter conversas 
com o PL e o PSD. As duas siglas, já apresentaram seus pré-
-candidatos à prefeitura, o ex-deputado Fred Rodrigues (PL) 
e o senador Vanderlan Cardoso (PSD), porém, em diversas 
entrevistas, Mabel diz que não deixou de falar com represen-
tantes desses partidos. A manutenção deste diálogo, mesmo 
em um ambiente de “definição”, é reforçado pelo presidente 
do União Brasil, Marcus Roberto, considerado um dos prin-
cipais conselheiros do governador. De fato, Caiado, desde 
que foi eleito governador, reforçou sua base através da busca 
incessante por diálogo, até mesmo com lideranças que fo-
ram lhe foram antagônicas, comportamento que trouxe para 
seu governo, Daniel Vilela (MDB), que foi um de seus ad-
versários em 2018 e Gustavo Mendanha (MDB), adversário 
em 2022: hoje, Daniel Vilela e Gustavo Mendanha desempe-
nham papéis importantes no processo sucessório de 2026, 
com a responsabilidade de dar prosseguimento ao projeto 
administrativo iniciado em 2018.  Sendo assim, é bem pro-
vável que Mabel consiga aglutinar lideranças que, momen-
taneamente, estejam em outros projetos políticos, uma vez 
que o processo eleitoral na Capital está totalmente aberto, 
como sugere as mais recentes pesquisas de opinião.

Estimulado por Caiado,
Mabel segue dialogando 

Dois goianos
Além do goiano Pablo Marçal 
(PRTB) que está na disputa pela 
prefeitura de São Paulo, a coluna 
do jornalista Igor Gadelha, do 
site Metrópoles, publicou que 
Marconi Perillo (PSDB) pode ser 
chamado para concorrer pelo 
partido.   

Então!
Caso o jornalista e apresentador 
de TV, José Luiz Datena (PSDB), 
desista de disputar a prefeitura 
de São Paulo, segundo Igor Ga-
delha, o presidente nacional do 
partido, ex-governador de Goiás, 
Marconi Perillo, teve seu nome 
sugerido.  

Mas…
Parte da executiva do PSDB pau-
lista acredita que, lançar uma 
candidatura a todo custo só para 
participar, não seria uma boa 
ideia, e que apoiar Tábata Ama-
ral (PSB) seria melhor.  

Enquanto isso
Pablo Marçal segue surpreen-
dendo seus adversários com 
declarações pouco usuais no 
mundo da política e, devido sua 
forte influência nas redes sociais, 
preocupa alguns medalhões. 

Pensar em 2026
Valdemar da Costa Neto, super 
poderoso presidente nacional 
do PL, quer conversar com Pablo 
Marçal para convencê-lo a desis-
tir da disputa em São Paulo, em 
troca de apoio em 2026. 

Será difícil
Mas, Valdemar da Costa Neto 
não deve ter sucesso, já que, 
no Instituto Paraná Pesquisas, 
Pablo Marçal saiu de 5,1% em 
maio, para 10% agora, em junho, 
dobrando a intenção de votos.  

Assusta
Vale lembrar que nas últimas 
pesquisas de opinião, apenas 
Pablo Marçal tem crescido nas 
pesquisas, segundo a revista 
Veja, assustando os dois pri-
meiros colocados, Ricardo Nu-
nes (MDB) e Guilherme Boulos 
(PSOL)  

Primeira vítima
No avanço de Marçal nas pes-
quisas de opinião, a primeira 
vítima é Ricardo Nunes, que vê 
parte de seus votos migrar para 
o goiano, que se arrisca mais no 
discurso do bolsonarismo raiz. 

O anti-Boulos
Como Ricardo Nunes é mais 
comedido e Pablo Marçal mais 
ousado, o sentimento anti-Bou-
los, pregado pelo bolsonarismo, 
pode migrar para o empresário 
goiano nos próximos meses. 

Mendanha: “Leandro 
Vilela tem o perfil para 
Aparecida de Goiânia 
seguir avançando”

Professor Pantaleão disputa
Prefeitura de Goiânia pelo
Partido Unidade Popular

Redação

O ex-prefeito Gustavo Men-
danha anunciou formalmente 
seu apoio à pré-candidatura 
de Leandro Vilela (MDB) a pre-
feito de Aparecida de Goiânia. 
“Confio e acredito no Leandro 
Vilela e sei que ele está pre-
parado para o desafio. Tenho 
certeza que ele tem todas as 
condições para que Apareci-
da possa seguir avançando”, 
destacou Mendanha em vídeo 
postado em suas redes sociais 
nesta terça-feira. É a primeira 
manifestação pública de Men-
danha sobre o apoio a Leandro 
Vilela.

Gustavo afirmou que, dentre 
os pré-candidatos, é Leandro 
Vilela quem tem as melhores 
condições de fazer Aparecida 
continuar avançando. Lean-
dro participou ativamente das 
duas gestões de Maguito Vilela 
(MDB) na cidade e foi um dos 
deputados que mais recursos 
destinou para Aparecida. Ele 
foi deputado federal por três 
mandatos e foi um dos mais 
fortes articuladores das duas 
eleições de Maguito em Apa-
recida. É sobrinho de Maguito, 
morto em 2021 vítima da Covid 
19 após ser eleito prefeito em 

Goiânia.
Mendanha afirmou que 

Aparecida não pode correr o 
risco de experimentar um perí-
odo de retrocesso após o ciclo 
de desenvolvimento vivido a 
partir da gestão do ex-prefeito 
Maguito Vilela. “Não podemos 
deixar Aparecida regredir para 
aquela política do passado, que 
atrasou por anos o desenvolvi-
mento da cidade. Uma cidade 
que era dormitório, violenta, 
que estava à margem da nos-
sa capital, Goiânia. Aparecida 
hoje é uma das cidades que 
mais se destaca no cenário es-
tadual e nacional”, pontuou 
Mendanha.

O ex-prefeito citou o traba-
lho realizado por Leandro Vi-
lela para a cidade quando era 
deputado federal. “Deputado 
federal por três mandatos e so-
brinho do nosso grande líder 
Maguito Vilela, o Leandro foi 
um dos deputados que mais 
contribuiu e ajudou a cidade 
de Aparecida com emendas. 
Inclusive para construção do 
grande Hmap (Hospital Muni-
cipal de Aparecida de Goiânia). 
Leandro é preparado. É um 
quadro qualificado”, destacou. 
“Leandro tem um olhar huma-
no, cuidadoso”.

Redação

O partido Unidade Popular 
(UP) anunciou o Professor Rei-
naldo Pantaleão pré-candidato 
à prefeitura de Goiânia nas elei-
ções deste ano. Ele já disputou 
cargos majoritários e proporcio-
nais em outros pleitos. Já foi filia-
do ao PT e ao PSOL.

Pantaleão é professor apo-
sentado, tem 73 anos, nasceu 
no bairro de Campinas e foi um 
dos fundadores do Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação do 
Estado de Goiás (Sintego). Ele é 
o décimo pré-candidato anun-
ciado na disputa pelo Paço.

Além de um pré-candidato a 
Prefeitura o UP tem três candi-
datos na chapa para vereador. 
Em comunicado o partido ainda 
ressalta que a pré-candidatura 
é para contrapor a atual admi-
nistração diante do “descaso e 
abandono de Goiânia” além de 
enfatizar pautas do partido de 
extrema-esquerda se opondo ao 
que chama de “política dos ricos 
e da burguesia para derrotar o 
projeto político capitaneado por 
partidos de direita e extrema-di-
reita”.

Reinaldo Pantaleão deixou o 
PSOL em 2022, após 15 anos de 
militância.

Gustavo Mendanha e Leandro Vilela: unidade em Aparecida de Goiânia

Mesmo com a alteração da chapa governista em Apareci-
da de Goiânia e as eventuais e naturais consequências po-
líticas, a disputa deve ser polarizada entre Professor Alcides 
(PL) e o pré-candidato da base, Leandro Vilela (MDB).  

A leitura vem de pesquisas qualitativas realizadas antes 
da decisão que promoveu mudanças nos nomes que vão 
disputar a prefeitura Aparecidense. 

As lideranças locais estão divididas entre o grupo Vilelis-
ta, hegemônico desde 2008, e o grupo Alcidista, que se for-
taleceu com o bolsonarismo: quem se arriscar, fica bastante 
isolado no processo.    

Apesar da movimentação 
de alguns grupos, é pouco 

provável uma terceira via em 
Aparecida de Goiânia

Reinaldo Pantaleão: debate sobre Goiânia
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William Gregório lidera disputa à 
Prefeitura de Bom Jardim de Goiás
com 47,88% das intenções de votos 

Willian Gregório do União 
Brasil (UB), partido do gover-
nador Ronaldo Caiado, lidera 
a corrida eleitoral à Prefeitura 
de Bom Jardim de Goiás com 
47,88% das intenções de votos 
na pesquisa espontânea. Já na 
estimulada, o pré-candidato 
sobe para 48,26%, números 
que o colocam em um segundo 
mandato no município locali-
zado no Oeste Goiano. 

De acordo com os números 
levantados pelo Instituto Exata 
GO Pesquisas, realizada entre 
os dias 17 e 19 de junho, o atu-
al prefeito aparece com mais 
de 10% em relação ao segundo 
colocado. A sondagem mostra 
ainda que a gestão de Willian 
Gregório é aprovada por 
62,54% da população e consi-
deram a administração ótima, 
respectivamente. A pesquisa 
ouviu 518 eleitores de dez bair-
ros nas faixas de 16 a 60 anos, 
ou mais, e foi registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

Principais obras
Desde que assumiu a ges-

tão da Prefeitura Municipal de 
Bom Jardim de Goiás em janei-
ro de 2024, o Prefeito Willian 
Gregório realizou uma série 
de obras e ações que trans-
formaram significativamente 
o município. Entre as princi-
pais iniciativas estão a reforma 
completa do prédio da Prefei-
tura Municipal após mais de 8 
anos, “Trocamos todos os mó-
veis e computadores, trocamos 
alguns aparelhos que estavam 
ultrapassados e fizemos uma 
boa reforma”, comenta o pre-
feito. 

A revitalização das praças 
Antônia Silveria, Dona Bela e 
da Rodoviária com reativação 
de suas estruturas, a constru-
ção de quiosques no Lago dos 
Buritis, e o asfaltamento das 
ruas do setor Serra Negra e da 
Rua Dionísio Pereira. “Fizemos 
um levantamento para asfaltar 
todas as ruas de Bom Jardim e 
fica em torno de R$ 2 milhões. 
Vamos lançar o programa poei-
ra zero e nenhuma rua e aveni-
da da cidade ficará sem asfalto”, 
garante.

Além disso, de acordo com 
o prefeito, foram revitalizados 
todos os postos de saúde e a 
fachada da Escola Municipal 
Dimas Nasser, que também re-
cebeu projetores para as salas 

de aula e notebooks de última 
geração para os professores. 
Uma calçada foi construída em 
volta da escola, em frente ao 
hospital, enquanto o Réveillon 
foi celebrado com uma estrutu-
ra ampliada.

Outras realizações incluem 
a substituição da ilumina-
ção pública por luminárias de 
LED. “Fizemos a troca de toda 
a iluminação da orla do lago. 
A população tinha muita difi-

culdade de caminhar à noite, o 
que facilitou, principalmente 
para quem chega do trabalho”, 
afirma Willian Gregório. Ou-
tras realizações bastante espe-
rada pela população foram a 
conclusão da sala do aparelho 
de raio-x no Hospital Munici-
pal, a implantação do posto de 
atendimento para confecção 
de carteiras de identidade, e a 
negociação de uma dívida his-
tórica com a Equatorial.

Destacando ainda a cons-
trução da primeira ponte de 
concreto sobre o Ribeirão Bom 
Jardim em mais de 15 anos, o 
Prefeito também promoveu 
eventos como o 1º Evangeliza 
Show e a 103ª edição do Maior 
São João do estado de Goiás, 
com shows de artistas renoma-
dos como Amado Batista, Rick 
& Renner, Kléo Dibah, Jiraya 
Uai, Edy Brito e Samuel, entre 
outros.

Prefeito de Bom Jardim de Goiás, Willian Gragório (UB)

Prefeito assumiu a gestão 
do município em janeiro 
de 2024 e nos últimos 
meses realizou a conclusão 
de obras importantes 

Cármen quer TSE como exemplo para magistrados 
e pede atuação presencial de ministros até eleição

Folhapress

Presidente do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), a ministra 
Cármen Lúcia pediu nas últi-
mas semanas aos demais mi-
nistros da corte que participem 
de forma presencial das ses-
sões de julgamento, e não por 
videoconferência.

Cármen quer que os minis-

tros fiquem mais em Brasília 
ao menos até as eleições mu-
nicipais deste ano e reforçou 
que esse é um período em que 
demandará a participação dos 
magistrados nas análises dos 
processos.

A solicitação da presidente 
foi confirmada por três minis-
tros do TSE ouvidos pela Folha. 
Procurada por meio da asses-
soria, Cármen não se manifes-
tou.

Dois dos ministros consulta-
dos afirmaram que o principal 
objetivo dela é que o TSE sirva 
de exemplo aos juízes eleitorais 
de primeira e de segunda ins-
tâncias.

A intenção é que, a partir 
desse exemplo de um tribunal 
superior, os outros magistrados 
eleitorais também exerçam as 
suas tarefas presencialmente 
em ano de disputas locais em 
todo o país.

Cármen foi empossada no 
início de junho como presi-
dente do TSE. Ficará à frente da 
corte tanto no período eleitoral 
quanto em épocas posteriores.

As eleições deste ano terão o 
primeiro turno em 6 de outubro 
e o segundo turno em 27 de ou-
tubro. A diplomação dos eleitos 
acontece até 19 de dezembro.

Duas vezes

O TSE costuma se reunir 
duas vezes por semana, nas 
noites de terça-feira e nas ma-
nhãs de quinta-feira.

A ministra substituiu Ale-
xandre de Moraes na presi-
dência e deve deixar o posto 
apenas em meados de 2026, 
quando será sucedida por Kas-
sio Nunes Marques.

A participação de magistra-
dos por videoconferência nas 
sessões de julgamento e tam-
bém em audiências passou a 
ser regular desde a pandemia 
da Covid-19, e a prática não 
parou de ser utilizada mesmo 
com o fim da emergência sani-
tária.

O próprio STF (Supremo 
Tribunal Federal) contou com 
a participação presencial de to-
dos os 11 ministros em apenas 
6 das 22 sessões plenárias rea-
lizadas de fevereiro à primeira 
semana de maio.

A prática também é roti-
neira em tribunais como o STJ 
(Superior Tribunal de Justiça), 
nos TREs (Tribunais Regionais 
Eleitorais) e nos tribunais re-
gionais federais.

No Supremo, Cármen é uma 
das integrantes da corte que 
menos participa das sessões de 
forma virtual e costuma ir pre-
sencialmente ao plenário do 
tribunal.

Intenção da presidente da 
Corte é que, a partir desse 
exemplo, outros juízes 
eleitorais também exerçam 
suas tarefas no local de 
trabalho

Argentina envia ao Itamaraty 
lista de foragidos do 8 de janeiro

Folhapress

O governo argentino en-
viou ao Itamaraty uma lista 
de 62 brasileiros que fugiram 
para o país com mandados de 
prisão em aberto pelos atos 
golpistas de 8 de janeiro. Se-
gundo o informe, 13 dos fora-
gidos já saíram da Argentina e 
um teve a entrada recusada.

O movimento ocorre após 
a Casa Rosada ser pressiona-
da pelo Planalto e questiona-
da por jornalistas em coletiva 

de imprensa do porta-voz do 
presidente Javier Milei, Ma-
nuel Adorni.

A PF (Polícia Federal) esti-
ma haver mais de 180 foragi-
dos espalhados na Argentina, 
Paraguai e Uruguai.

O Ministério das Relações 
Exteriores recebeu o docu-
mento e o encaminhou ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), na última terça (18). O 
STF havia solicitado ao Itama-
raty que fizesse a consulta ao 
governo argentino.

A maioria dos golpistas não 
passou pelas barreiras migra-
tórias, ainda que uma parte 
tenha pedido refúgio ao go-
verno argentino.

Extradição
Com os dados coletados 

pelos argentinos, inicia-se o 
processo do pedido de extra-
dição desses foragidos pelas 
autoridades brasileiras. A so-
licitação deve ser feita pela PF.

Havia dúvidas sobre como 
o governo de extrema-direita 

se comportaria diante de um 
pedido de colaboração, já que 
as defesas de investigados e 
condenados afirmam haver 
perseguição política no Brasil.

O governo da Argentina 
negou haver um “pacto de 
impunidade” entre Milei e o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) para assegurar asilo polí-
tico aos brasileiros investiga-
dos pelo 8 de Janeiro. 

“Claramente não fazemos 
pacto de impunidade com ab-
solutamente ninguém. Você 

se referiu ao Bolsonaro, não, 
não fazemos pactos de impu-
nidade, nem jamais faremos 
com ninguém. E, por outro 
lado, é efetivamente uma 
questão judicial. A justiça to-
mará as medidas correspon-
dentes quando chegar a hora 
de tomá-las e nós as respeita-
remos como respeitamos cada 
decisão judicial”, respondeu o 
porta-voz ao ser questiona-
do por um jornalista durante 
uma coletiva.
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IMPRENSA

Vida entre laudas

Valterli Guedes 
Especial para DM

A 
Associação Goia-
na de Imprensa 
(AGI) completa 
90 anos de fun-
dação neste 2024 

e começa as comemorações 
homenageando um de seus 
associados mais antigos ain-
da em atividade profissional, o 
jornalista Jales Naves, 74 anos. 
A diretoria da entidade decidiu 
entregar-lhe o título de Sócio 
Benemérito, “pelos relevantes 
serviços prestados a Goiás e à 
AGI” nesse período, em sessão 
especial que realizará na próxi-
ma sexta-feira, 28, às 9h, na Casa 
Rosada de Goiânia, sede do Ins-
tituto Histórico e Geográfico de 
Goiás, na rua 82 nº 455 – Setor 
Sul.

Profissional que sempre se 
destacou em seu meio, nas en-
tidades em que atuou e nas em-
presas em que trabalhou, ele 
está completando 56 anos de 
dedicação ao jornalismo e 55 à 
AGI. Começou na profissão ao 
ser admitido, em 11 de junho de 
1968, como repórter na Rádio 
Brasil Central, e depois passou 
para a Agência Goiana de Notí-
cias (AGN), ambas do Consórcio 
de Empresas de Radiodifusão 
e Notícias do Estado (CERNE), 
onde dirigiu programas da TV 
Brasil Central.

Em novembro de 1968 in-
gressou na AGI, participan-
do de quatro diretorias – di-
retor-secretário (1982/85), 
presidente em dois mandatos 
consecutivos (1985/1991) e 
Presidente do Conselho Delibe-
rativo (1991/94). Em suas duas 
gestões à frente da Associação, 
dinâmicas e produtivas, realizou 
o Concurso AGI de Reportagens, 
com a promoção de quatro edi-
ções, e lançou o Projeto Goia-
nidade, de união de todos os 
setores para lutar por uma pauta 
comum em benefício de Goiás.

A Universidade Federal de 
Goiás criou, em 1968, o seu 
curso de jornalismo e já no ano 
seguinte, 1969, Jales passou no 
vestibular e ingressou na UFG. 
Como estudante, participou da 
produção do documentário so-
bre os XX Jogos Universitários 
Brasileiros, disputados em Goi-
ânia, em 1969; elaborou artigos 
para a revista “Informática”, do 
Departamento de Comunicação 
Social do Instituto de Ciências 
Humanas e Letras da UFG, e 
para o livro “Aspectos da Cultura 

Goiana”, antologia de artigos or-
ganizada pelos professores Ático 
Vilas Boas da Mota e Modesto 
Gomes da Silva; e foi o editor da 
terceira edição do jornal-labora-
tório “O Foca”, do Departamen-
to de Comunicação Social do 
ICHL/UFG, sobre o movimento 
cultural em Goiás, representan-
do o corpo discente, em abril de 
1972.

Participou de congressos e 
reuniões em universidades pelo 
País e foi um dos fundadores do 
Centro de Estudos de Comuni-
cação, no âmbito da UFG, em 
Goiânia, em 1972; eleito primei-
ro Presidente do CEC, realizou o 
I Encontro Nacional de Estudan-
tes de Comunicação, de 1º a 4 de 
novembro, no Colégio Universi-
tário; e produziu o “Documento 
de Goiânia”, anais desse I Encon-
trão, pela Editora do Livro Goia-
no, em 1973, entregue ao Minis-
tério da Educação e Cultura em 
Brasília.

Pós-graduação
Como concluiu em dezem-

bro de 1972 o curso de jorna-
lismo, que ainda não era re-
conhecido pelo MEC, obteve 

uma declaração da UFG de que 
concluíra sua formação. O docu-
mento lhe permitiu conquistar 
a bolsa de estudo da Organiza-
ção dos Estados Americanos 
(OEA) e participar do XIV Curso 
Internacional em Ciências da 
Informação Coletiva, em Quito, 
Equador, de 16 de julho a 14 de 
setembro de 1973, no Centro In-
ternacional de Estudos Superio-
res de Periodismo para América 
Latina (CIESPAL).

No ano letivo 1977/78 fez a 
parte teórica do curso de Comu-
nicação Social da Universidade 
Católica de Louvain, em Lou-
vain-la-Neuve, Bélgica, em nível 
de pós-graduação. Em 1989 con-
cluiu o curso de especialização 
em administração de coopera-
tivas, com 540 horas/aula em 18 
módulos, pela Universidade Ca-
tólica de Goiás / Coordenação 
de Pós-Graduação Lato Sensu, 
em Goiânia.

Profissão
Conciliando estudos e práti-

ca profissional, Jales continuou 
na AGN, que depois foi trans-
formada em Agência Goiana 
de Divulgação, onde ocupou as 

principais funções na atividade 
jornalística: repórter, redator, 
editor, secretário de redação e 
redator-chefe. Ao mesmo tem-
po, começou a trabalhar em jor-
nais, passando pelo “Tribuna de 
Goiás”, em 1969, como repórter; 
“Folha de Goiaz”, setembro de 
1969 a julho de 1970, repórter, e 
de maio a junho de 1976, como 
chefe de reportagem; “O Popu-
lar”, setembro de 1970 a março 
de 1974; e “Cinco de Março”, se-
manário, agosto e setembro de 
1978. Foi redator-chefe da revis-
ta “Material – Preços e Obras”, 
especializada em construção ci-
vil, com circulação dirigida para 
Goiânia e Brasília, 1972; e cola-
borador da revista “Leia Agora”, 
de Goiânia.

Coordenou a comissão or-
ganizadora da Cooperativa dos 
Jornalistas de Goiás Ltda. (Pro-
jornal), foi um dos fundadores, 
integrou o Conselho de Admi-
nistração na primeira gestão; 
presidente no biênio 1981/83; 
coordenador da divisão de jor-
nalismo e membro do conselho 
editorial do “Jornal de Deboche”, 
ambos da Projornal. Represen-
tou a cooperativa na Organiza-

ção das Cooperativas do Estado 
de Goiás, ficando na direção da 
entidade por 11 anos, a partir de 
julho de 1979, ficando dois man-
datos na Presidência e outros na 
Superintendência, deixando-a 
em maio de 1990.

Publicou a revista/gibi “Ro-
mãozinho” (oito edições), em 
1987; o “Jornal do Trânsito”, de 
março de 1999 a junho de 2002; 
e a “Família Naves em revista”, de 
setembro de 2006 a 2008 (nove 
edições).

É casado com a bióloga e 
professora universitária Heloí-
sa Machado Naves, mineira de 
Ituiutaba, que se destacou pelo 
trabalho no magistério superior 
e na pesquisa científica na UFG, 
eles têm três filhos goianienses: 
Rossana, graduada em Direi-
to, casada com o engenheiro 
Rodrigo Costa Machado, com 
quem tem duas filhas, Antonella 
e Gisella; Mariana, graduada 
em Relações Internacionais e 
professora de inglês e espanhol, 
casada com Luiz Otávio Mori 
Lourenço; e Jales Júnior, advo-
gado, especializado em Direito 
Tributário.

Além de cargos na TV e no 
setor público, Jales Naves 

publicou livros

Profissional de destaque, 
Jales Naves recebe 
nesta sexta-feira, 
28, homenagem da 
Associação Goiana de 
Imprensa (AGI). Jales 
completa 56 anos de 
dedicação ao jornalismo 
e 55 à AGI

Jornalista Jales Naves, 74, escreve à máquina na Redação do jornal “Folha de Goiaz”, em 1969
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Carteira da AGI, de 1969: ingresso quase simultâneo ao início na graduação pela UFG
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Elegância do comportamento
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

Não é difícil ser educado, 
basta respeitar a si mesmo e 
aos outros. As regras da eti-
queta são muito simples e 
qualquer um pode aprender 
a dominá-las colocando ape-
nas um pouco de atenção. A 
coluna “Etiqueta é para to-
dos”, reuniu algumas regras 
de etiqueta moderna que po-
dem tornar a sua vida e dos 
outros mais agradável. Mais 
do que mostrar que se tem 
estilo, essas regras servem 
para que as pessoas vivam 
bem sociedade. 

Veja o que Jack Nichol-
son diz sobre boas manei-
ras.  “Eu sou muito sensível 
às regras de etiqueta. Como 
passar um prato, não gritar 
de uma sala para outra, não 
abrir uma porta trancada 
sem bater. Sempre deixar as 
damas passarem primeiro. O 
objetivo de todas estas inú-
meras regras é tornar a vida 
melhor. Nós não podemos 
viver em um estado crônico 
de guerra com nossos países, 
é estúpido. Observo cuidado-
samente as minhas maneiras, 
não é uma abstração, é uma 
linguagem de respeito mútuo 

que todos entendem”. 
Como descer do carro 

com elegância. Quando a 
mulher for entrar no carro, 
basta se sentar na ponta do 
assento e, mover as pernas 
para o interior do veículo. Se 
estiver atrás, sente-se do lado 
em que vai descer, assim não 
terá que deslizar pelo banco 
do carro para chegar até a 
porta. Junte os joelhos e vire 
para a diagonal na hora de 
descer, como fez Kate Mid-
dleton que deve ter apren-
dido vendo as fotos da sogra 
Lady Diana. 

Quando tem convidado. 
Se o visitante vai à sua casa 
pela primeira vez, mostre-
-lhe onde deixar um casaco, 
só depois o convide para se 
juntar ao restante dos convi-
dados.

Quando você é o convida-
do. Se você precisa ir embora 
da festa com urgência, basta 
falar com os anfitriões e pedir 
desculpas por sair mais cedo. 
Não se despeça dos demais 
convidados, pois vai inter-
romper o ambiente alegre e 
os outros podem pensar que 
já está na hora de partir.

Na mesa. Não encha pri-
meiro o seu copo, ofereça-
-se para servir a pessoa mais 
próxima de você. É falta de 
educação escolher o melhor 
pedaço, sirva-se com o que 
estiver mais próximo de você. 
A colher de sopa não deve ser 
colocada sobre a mesa, du-
rante ou após a refeição, dei-
xa-a no prato.

Nunca visite alguém sem 
avisar antes. Se você já fez 
alguma visita surpresa, pode 
ser que tenha de ser recebido 
por essa pessoa de roupão. 
Uma senhora britânica disse 
que, quando via um convi-
dado inesperado, colocava 
sapatos, chapéu e pegava 
um guarda-chuva. Se a pes-
soa fosse agradável, ela di-
zia: “Ah, que sorte, acabei de 
chegar”, mas, se fosse desa-
gradável falava: “Oh, descul-
pe, estava saindo agora”.

O guarda-chuva. Nunca 
deve ser deixado para secar 
aberto, nem no escritório 
nem na casa da visitada, deve 
fechá-lo e colocá-lo num su-
porte especial ou pendurá-
-lo.

Tópicos tabu para as dis-
cussões. Política, religião, 
saúde, dinheiro. Uma ques-
tão inadequada: “ Que lindo 
vestido, quanto você pagou 
por ele?” Como reagir? Sor-
ria e responda: “Foi um pre-
sente” e mude de assunto. 

No restaurante. Se o local 
estiver quente, evite se aba-
nar com o guardanapo, peça 
ao garçom para aumentar o 
ar condicionado ou na au-
sência do mesmo no local, 
peça para trocar de mesa em 
uma área mais ventilada. Em 
nenhuma circunstância ex-
ponha todo o conteúdo da 
sua bolsa de cosméticos em 
um lugar público. Jamais re-
tocar o batom ou a maquia-
gem sem sair da mesa, faça 
isso em local privado.

Mais do que mostrar que se tem estilo, regras servem para que as pessoas vivam bem sociedade

Vestidos: cuidado para não mostrar demais

Michael vivia ‘cheio  
de dor’, diz guitarrista 

Folhapress

A guitarrista Jennifer Batten, 
66, recordou a convivência com 
o saudoso Michael Jackson 
(1958-2009), que completou 
15 anos de falecimento nesta 
terça-feira, 25.Ao “The Sun”, ela 
afirmou que a vida do Rei do 
Pop foi “cheia de dor” - espe-
cialmente, por conta dos efei-
tos colaterais da fama.

Jennifer Batten tocou com 
Michael Jackson em todas as 
suas turnês mundiais, entre 
1987 e 1997. Ela foi escolhida 
entre outras 100 guitarristas 
para acompanhá-lo nos palcos 
e passou a trabalhar para ele 
desde então.

O Rei do Pop morreu aos 50 
anos após sofrer uma parada 
cardíaca em sua residência em 
Los Angeles, nos Estados Uni-
dos. A apuração das autorida-
des concluiu que a vida do ar-
tista foi interrompida por erro 
médico.

Faltava menos de um mês 
para a volta triunfal aos palcos 
com a turnê de despedida “This 
is It”. No dia anterior à sua mor-
te, Michael Jackson ensaiou 
com sua equipe até tarde.

De acordo com as autorida-
des, o artista recebeu diversas 
doses de medicamentos para 

ajudá-lo a dormir e não acor-
dou mais. Os bombeiros foram 
chamados e prestaram os pri-
meiros-socorros. Michael che-
gou a ser levado de ambulância 
para o hospital.

O médico do cantor foi con-
denado por homicídio culposo, 
sem a intenção de matar. A au-
tópsia constatou que a morte 
foi provocada por overdose do 
anestésico propofol, uma subs-
tância usada para sedação em 
procedimentos cirúrgicos.

Michael apareceu no show-
biz quando era criança, can-
tando com irmãos no grupo 
Jackson 5, sucesso nos anos 
60 e 70. Com a banda – que ti-
nha uma sonoridade calcada 
na soulmusic –, emplacou hits 
como “ABC” e “I’ll be There”. 
Muita gente não sabe, mas o Ja-
ckson 5 esteve no Brasil em 74: 
fizeram shows no Rio, em São 
Paulo, Belo Horizonte, Porto 
Alegre e Brasília.

Na capital federal, algo saiu 
do controle: cancelamento. Pa-
gando todo mundo de surpre-
sa, a reação do público levou à 
quebradeira. Aos 16 anos, Mi-
chael era o rosto mais conhe-
cido do grupo e tinha carreira 
solo produtiva, mas cantava, 
paralelamente, com os irmãos. 
(Com Agência Brasil)

Morreu aos 50 anos após sofrer
uma parada cardíaca, em Los Angeles, nos EUA

MÚSICA

Rei do Pop morreu há 15 anos de forma trágica.  
Faltava menos de um mês para volta aos palcos

DIVULGAÇÃO

Ex-Nirvana se candidata 
a presidente dos EUA
Folhapress

Krist Novoselic, que em 1987 
formou o Nirvana ao lado de 
Kurt Cobain e Dave Grohl, quer 
ser presidente dos Estados Uni-
dos.

O músico, de 59 anos, anun-
ciou nesta segunda-feira, 24, 
sua candidatura pelo partido 
Cascade de Washington, fun-
dado e presidido por ele.

Em entrevista ao site Komo 
News, de Seattle, Novoselic ex-
plicou que se lançou como can-
didato para ajudar o partido a 
cumprir os requisitos necessá-
rios. “Não é só mais um partido 

comum”, disse. “Estamos ten-
tando fazer algo diferente, esta-
mos tentando inovar.”

Parte dos requisitos para ter 
um partido, disse ele na en-
trevista, é sediar convenções 
e concorrer com uma chapa. 
Para atrair pessoas para essas 
convenções, ele usou seus re-
cursos próprios e criou uma 
nova banda chamada “The 
Bona Fide”.

“É necessário obter mil as-
sinaturas válidas para se qua-
lificar como um partido legíti-
mo, então esses shows são, na 
verdade, convenções políticas”, 
explicou.
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TV Tudo
Ibope
A primeira semana de “A Rainha 
da Pérsia” atingiu 5,8 pontos 
na Grande São Paulo e 9,1 de 
share, participação no número 
de ligados, com vice-liderança 
isolada. 
E, ainda, apresentou 
crescimento nos índices de 
audiência em relação às quatro 
semanas anteriores.

Programa
Ruiva, por causa de um novo 
filme que ainda vai rodar, Thaís 
Pacholek estreia hoje o “Tha em 
dobro”, com Thais Melchior ao 
seu lado na apresentação, no 
Canal Grave, pelo YouTube.
Thais que amanhã já estará 
na Argentina, participando 
do “Acerte ou Caia!” do Tom 
Cavalcante para a Record.

Portugal
O ator brasileiro Paulo Guidelly, 
após a novela “Cacau”, foi 
confirmado no elenco da 
segunda temporada da série 
“Rabo de Peixe”, ao lado de 
Paolla Oliveira.
A produção também é de 
Portugal, e está disponível como 
“Mar Branco” na Netflix do Brasil.

Mercado
O que se comenta é que ainda 
não existe uma data certa para 
o início de atividades do novo 
canal de jornalismo, CNBC. 
Segue a sua montagem e 
organização, mas ainda sem 
nada definido sobre estreia.
E que dificilmente será antes das 
eleições, porque até lá existe 
o risco de nem tudo funcionar 
como deveria.

É campeã 
Kyra Gracie, oito vezes campeã 
mundial de Jiu-Jiysu, promove 
nesta quinta-feira, em São 
Paulo, uma noite de autógrafos 
de seu livro, “Viver como uma 
Campeã”, publicado pela 
Editora Agir.
O evento acontece na Livraria 
Drummond, no Conjunto 
Nacional, e o marido, Malvino 
Salvador, também estará 
presente. 

Dúvida
A apresentadora e modelo Elen 
Adjard não deverá seguir com 
Edu Guedes, em seu próximo 

trabalho na TV.
Muito provavelmente, ela irá 
acompanhar o namorado, 
Anderson Rodrigues, jogador 
profissional de basquete, em seu 
novo desafio nas quadras do 
México.

Situação de 
momento
Data hoje, não tem nada 
ajustado entre Edu Guedes e 
Rede TV!. A informação é que 
existiram conversas, mas nada 
foi fechado.
Ninguém pode esquecer 
que existem compromissos 
comerciais na faixa da manhã, 
incluindo o programa da 
Claudete Troiano. Aliás, ontem, 
ela voltou ao vivo depois da 
troca de alguns telefonemas.

Na boa
A presença da mulher no 
jornalismo esportivo, cada dia 
mais intensa, deve ser louvada 
e incentivada. Elas souberam 
muito bem, com classe e 
categoria, conquistar o espaço 
merecido.
Só uma observação: as 
comentaristas precisam ser mais 
objetivas com a bola rolando.

A mudança
Aqui se falou que o “Programa 
do João”, entre julho ou agosto, 
terá um novo dia de exibição.
Esse novo dia será o domingo, 
depois do “Perrengue” e antes 
do “Canal Livre”, na faixa das 22 
horas.

Pesquisa
Em um painel online realizado 
pela Warner Bros. Discovery 
no Brasil, entre pessoas de 18 
e 55 anos, se constatou que o 
conteúdo de “Quilos Mortais” 
é altamente valorizado pela 
audiência, especialmente 
devido ao aprendizado que 
proporciona.
Seis episódios da temporada 
brasileira estão disponíveis na 
Max e exibidos pelo Discovery 
Home & Health, às terças-feiras. 
Uma versão do programa 
também é apresentada pela 
Record, às sextas. 

Hoje não se permite mais falar 
errado o nome de ninguém
Na Copa da Alemanha, em 1974, 
os narradores brasileiros sofreram 
com os nomes dos jogadores da 
seleção polonesa. Embora Lato e 
Deyna fossem de fácil pronúncia, 
houve a necessidade de lidar com 
outros bem mais complicados, 
como Tomaszewski, Szymanovski, 
Cmikiewicz, Maszczyk e 
Kasperczak, só para citar alguns. 
Os deslizes não eram relevados, 
porque o intercâmbio com o leste 
europeu era quase nenhum e as 
pesquisas se resumiam a uma 
enciclopédia ou o exemplar anual 
do Almanaque Abril.
Já na Copa da França, em 1998, 
o narrador Cléber Machado, 

atuando pela Globo, tomou o 
cuidado de saber a maneira 
exata de se referir aos jogadores 
da Croácia, estreante em copas, 
sobretudo Šucker, o astro principal. 
Assim, Cléber iniciou a transmissão 
de Jamaica e Croácia, na primeira 
rodada do Grupo H, pronunciando 
Xúquer, que é a forma correta de 
chamar Šucker, em idioma croata. 
Infelizmente, o coordenador de 
plantão, considerando excesso 
de preciosismo, pediu que se 
abandonasse o Xúquer e usasse 
Súquer, “mais intuitiva”.
Mas estamos falando de tempos 
ainda de internet discada; com o 
Google distante do cotidiano. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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“Feliz é aquele que possui
sabedoria suficiente para

reconhecer, em cada
minuto da vida, um motivo

para agradecer a Deus.”

Goiânia entrou para o 
grupo das 10 capitais com 

metro quadrado mais 
valorizado e passou a 

figurar no top 10.

Jornalista Jales Naves vai 
receber título de Sócio 

Benemérito da Associação 
Goiana de Imprensa(AGI)

Jales Naves será 
homenageado

dia 28, sexta-feira, às 9 
horas.

Se continuar jogando como 
fez contra a Costa Rica, o 

Brasil será eliminado da Copa 
América. Quem viver, verá! 

Lula sobre eleições: “Às 

vezes é melhor fazer 
aliança que lançar um 

candidato”.

Anitta sobre saúde mental:
“Não quero ser a maior e

nem a melhor!”

Demitido do Fluminense, 
o técnico Fernando Diniz 
vai receber R$10 milhões 
por quebra de contrato.

TV Tudo
Ibope
A primeira semana de “A Rainha 
da Pérsia” atingiu 5,8 pontos 
na Grande São Paulo e 9,1 de 
share, participação no número 
de ligados, com vice-liderança 
isolada. 
E, ainda, apresentou 
crescimento nos índices de 
audiência em relação às quatro 
semanas anteriores.
(Lorenna Rodrigues divide 
com Nathalia Florentino a 
protagonista de “A Rainha da 
Pérsia”/Divulgação)

Programa
Ruiva, por causa de um novo 
filme que ainda vai rodar, Thaís 
Pacholek estreia hoje o “Tha em 
dobro”, com Thais Melchior ao 
seu lado na apresentação, no 
Canal Grave, pelo YouTube.
Thais que amanhã já estará 
na Argentina, participando 
do “Acerte ou Caia!” do Tom 
Cavalcante para a Record.

Portugal
O ator brasileiro Paulo Guidelly, 
após a novela “Cacau”, foi 
confirmado no elenco da 
segunda temporada da série 
“Rabo de Peixe”, ao lado de 
Paolla Oliveira.
A produção também é de 
Portugal, e está disponível como 
“Mar Branco” na Netflix do Brasil.

Mercado
O que se comenta é que ainda 
não existe uma data certa para 
o início de atividades do novo 
canal de jornalismo, CNBC. 
Segue a sua montagem e 
organização, mas ainda sem 
nada definido sobre estreia.
E que dificilmente será antes das 
eleições, porque até lá existe 
o risco de nem tudo funcionar 
como deveria.

É campeã 
Kyra Gracie, oito vezes campeã 
mundial de Jiu-Jiysu, promove 
nesta quinta-feira, em São 
Paulo, uma noite de autógrafos 
de seu livro, “Viver como uma 
Campeã”, publicado pela 
Editora Agir.
O evento acontece na Livraria 
Drummond, no Conjunto 
Nacional, e o marido, Malvino 
Salvador, também estará 
presente. 
(Divulgação)

Dúvida
A apresentadora e modelo Elen 
Adjard não deverá seguir com 
Edu Guedes, em seu próximo 
trabalho na TV.
Muito provavelmente, ela irá 
acompanhar o namorado, 
Anderson Rodrigues, jogador 
profissional de basquete, em seu 
novo desafio nas quadras do 
México.

Situação de 
momento
Data hoje, não tem nada 
ajustado entre Edu Guedes e 
Rede TV!. A informação é que 
existiram conversas, mas nada 
foi fechado.
Ninguém pode esquecer 
que existem compromissos 
comerciais na faixa da manhã, 
incluindo o programa da 
Claudete Troiano. Aliás, ontem, 
ela voltou ao vivo depois da 
troca de alguns telefonemas.

Na boa
A presença da mulher no 
jornalismo esportivo, cada dia 
mais intensa, deve ser louvada 
e incentivada. Elas souberam 
muito bem, com classe e 
categoria, conquistar o espaço 
merecido.
Só uma observação: as 
comentaristas precisam ser mais 
objetivas com a bola rolando.

A mudança
Aqui se falou que o “Programa 
do João”, entre julho ou agosto, 
terá um novo dia de exibição.
Esse novo dia será o domingo, 
depois do “Perrengue” e antes 
do “Canal Livre”, na faixa das 22 
horas.

Pesquisa
Em um painel online realizado 
pela Warner Bros. Discovery 
no Brasil, entre pessoas de 18 
e 55 anos, se constatou que o 
conteúdo de “Quilos Mortais” 
é altamente valorizado pela 
audiência, especialmente 
devido ao aprendizado que 
proporciona.
Seis episódios da temporada 
brasileira estão disponíveis na 
Max e exibidos pelo Discovery 
Home & Health, às terças-feiras. 
Uma versão do programa 
também é apresentada pela 
Record, às sextas. 

Hoje não se permite mais falar 
errado o nome de ninguém
Na Copa da Alemanha, em 1974, 
os narradores brasileiros sofreram 
com os nomes dos jogadores da 
seleção polonesa. Embora Lato e 
Deyna fossem de fácil pronúncia, 
houve a necessidade de lidar com 
outros bem mais complicados, 
como Tomaszewski, Szymanovski, 
Cmikiewicz, Maszczyk e 
Kasperczak, só para citar alguns. 
Os deslizes não eram relevados, 
porque o intercâmbio com o leste 
europeu era quase nenhum e as 
pesquisas se resumiam a uma 
enciclopédia ou o exemplar anual 
do Almanaque Abril.
Já na Copa da França, em 1998, 
o narrador Cléber Machado, 

atuando pela Globo, tomou o 
cuidado de saber a maneira 
exata de se referir aos jogadores 
da Croácia, estreante em copas, 
sobretudo Šucker, o astro principal. 
Assim, Cléber iniciou a transmissão 
de Jamaica e Croácia, na primeira 
rodada do Grupo H, pronunciando 
Xúquer, que é a forma correta de 
chamar Šucker, em idioma croata. 
Infelizmente, o coordenador de 
plantão, considerando excesso 
de preciosismo, pediu que se 
abandonasse o Xúquer e usasse 
Súquer, “mais intuitiva”.
Mas estamos falando de tempos 
ainda de internet discada; com o 
Google distante do cotidiano. 

BELLA DA SEMANA

NÍVIA ABREU, modelo, 
charmosa, candidata a 
“Musa do Brasileirão” 

representando o Cuiabá

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Flipiri toma conta de
histórico município goiano

Ricardo Vinícius

Flipiri, a Festa Literária 
de Pirenópolis, tomará conta 
do histórico município goia-
no neste fim de semana. Sob 
o lema “Livro, Meu Primeiro 
Amor”, o evento celebrará a tra-
jetória da professora doutora 
Goiandira Ortiz, que lecionou 
por anos na Faculdade de Le-
tras da UFG. A festa se movi-
mentará com saraus, oficinas e 
rodas de conversa, dentre ou-
tras atividades.

Goiandira se fará presente 
no evento. Figura notória no 
meio literário goiano, a inte-
lectual compartilhará com o 
público conhecimentos que 
adquiriu no decorrer de sua 
carreira. Ministrará a palestra 
“O Livro da Minha Vida” e esta-
rá na mesa “Literatura Goiana”.

Mestre em Letras e Linguís-
tica pela Universidade Federal 
de Goiás (UFG), doutora em 
Letras Vernáculas (Literatura 
Brasileira) pela Universida-
de Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), pós-doutora em Poesia 
Contemporânea pela Univer-
sidade de Lisboa, é professo-
ra aposentada da UFG. Está à 
frente da Livraria Leodegária, 
na Cidade de Goiás.

Ou seja, acumula experiên-
cia em teoria da lírica, crítica 
literária, poéticas da moder-
nidade, lírica contemporânea 
brasileira e portuguesa, leitu-
ra, formação de leitor, ensino 
e vocalização de poesia. Foi 
responsável pela criação do 
Comitê do Programa Nacional 
de Leitura (Proler). Livreira, diz 

que recebeu o convite para par-
ticipar da Flipiri com surpresa.

Para Goiandira, eventos 
dessa natureza existem para 
homenagear quem faz literatu-
ra. Assim que recebeu o convite 
do curador Maurício Melo Jú-
nior, tomou conhecimento da 
temática desta edição: “Livro, 
meu primeiro amor”. “Adorei e 
compreendi”, conta.

“Minha trajetória foi lidar 
com os livros, ensinar literatu-
ra, especialmente poesia. Falar 
sobre livros tem sido a minha 
vida, mas será uma grande di-
ficuldade falar sobre o livro da 
minha vida, porque são mui-
tos amores. Não saberei e nem 
posso escolher um. Quando se 
trata de amor pelo livro, a gen-
te fala no plural: amores, sem 
problema de traição, adultério”, 
afirma.

Durante três dias, literatos 
e visitantes poderão desfrutar, 
gratuitamente, de uma progra-
mação cultural composta de 
lançamentos de livros, saraus, 
oficinas, palestras, rodas de 
conversa, encontro de ilustra-
dores, espetáculo teatral, con-

tação de histórias, contação de 
causos e caminhada poética 
pela cidade. A aposta da mais 
tradicional e charmosa festa 
literária do Centro-Oeste é no 
poder transformador da pala-
vra.

Livro e leitura
Iris Borges, escritora, garan-

te que o desejo – assim como 
nas edições anteriores – é en-
tregar uma festa bonita, colo-
cando luz sobre o livro e a lei-
tura. “É um trabalho que dura 
meses de preparação, mas, ini-
ciada a festa, tudo é esquecido 
como uma mãe que começa a 
desejar um novo filho. Somos 
banhados por um espírito, que 
acho que é o da criação, que 
nos anima e nos enche de jú-
bilo”, revela Iris escritora, que 
se dedica às palavras no ofício 
literário. 

Nesta edição, a curadoria 
aposta na pluralidade e numa 
atmosfera contemporânea para 
a festa do livro, da leitura e da 
literatura. Com o objetivo de 
promover a literatura indepen-
dente e valorizar as expressões 

culturais que ajudam a fazer, 
desta, uma verdadeira celebra-
ção, a Flipiri reserva boa parte 
da programação a lançamentos 
de livros. Serão dezenas de títu-
los, sem falar nos que estarão à 
venda na livraria do evento.  

Escritores participam do 
evento com romances, poesias, 
prosas, biografias, livros téc-
nicos, educativos, infanto-ju-
venis e até “causos”. Das penas 
gianas, marcam presença Aline 
Lôbo, Fabiane Guimarães, Le-
nora de Castro Barbo, João Gui-
lherme Curado e tantos escrito-
res da Aplam. Para o encontro 
de ilustradores estão confirma-
dos André Cerino, Roger Mello 
e Elder Galvão. Maurício, o 
curador da Flipiri, afirma que a 
ideia é celebrar “o livro em si”.

“Ressaltamos a paixão ver-
dadeira que nós e tantas pesso-
as temos por esse objeto meio 
mítico e tão afetivo, capaz de 
carregar conhecimento, mun-
dos desconhecidos e histórias 
fascinantes em suas páginas”, 
declara. Flipiri começa amanhã 
e vai até sábado, 29.

Sob o lema “Livro, Meu 
Primeiro Amor”, evento 
celebra trajetória da 
professora doutora 
Goiandira Ortiz, que 
lecionou por anos na 
Faculdade de Letras da 
UFG. Festa terá saraus, 
oficinas e rodas de 
conversa

Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Fofocas e boatos podem 
movimentar as redes sociais e até 
atrapalhar o amor. 

As estrelas avisam que você e 
o mozão estarão em sintonia e 
podem se divertir. 

Bom astral para conversar sobre 
planos para o futuro com a 
pessoa amada, beleza? 

Eis a dica: você pode se interessar 
por uma pessoa que conheceu 
nas redes sociais. 

Você vai separar o joio do trigo 
e ficará mais fácil decidir quem 
merece confiança. 

Se está de rolo com alguém, 
o lance pode ficar sério, mas 
converse com jeitinho. 

Aproveite para resolver uma 
pendência ou focar na carreira, 
que estará bombando. 

Aproveite os momentos 
maravilhosos com o mozão e 
esfrie os ânimos pra ficar de boa. 

Veja bem: o tempo pode fechar 
à noite e há risco de pintar atrito 
com alguém de casa.

Paquera promete emoções e 
há chance de transformar lance 
recente em compromisso. 

A paquera talvez role mais 
devagar do que você gostaria, 
mas não faça cobranças. 

Há sinal de romantismo e 
demonstrações de carinho a dois, 
mas pegue leve no ciúme.

Tenda ficará instalada no largo da Igreja Matriz Nossa Senhora do Rosário

ANA PÓVOAS/ DIVULGAÇÃO 

Ateliê do Gesto abre 
portas de ensaio

O grupo de dança Ateliê do 
Gesto apresenta ao público 
goianiense, neste mês, uma 
mostra do processo de pes-
quisa de seu novo espetáculo, 
“MAReAR”. Os diretores artísti-
cos Daniel Calvet e João Paulo 
Gross abrem as portas da sua 
sala de ensaio, no Setor Jaó, nos 
dias 2 e 3 de julho às 20 horas. A 
entrada é gratuita.

O público poderá assistir ao 
quanto o grupo já caminhou na 
construção deste novo traba-
lho que afirma a dança como 
um estado de fluxo constante e 
deve ter a sua estreia em 2025. 
Esta atividade faz parte do pro-
jeto de Manutenção das ativi-
dades do grupo.

Este trabalho, o sétimo do 
grupo, que contabiliza nove 
anos de estrada, não é apenas 
mais um espetáculo de seu re-
pertório, mas o reflexo do ama-
durecimento e da evolução do 
Ateliê do Gesto como um grupo 
artístico.  

Num processo concomitan-
te de formação de plateia e de 
capacitação de profissionais, 
mostram o que sabem e reco-
lhem o que inspira para cria-
ção, o grupo tem consolidado o 
seu nome em Goiás e no país. 
(Redação)

Peça chega 
ao São Joaquim

O espetáculo “Pressa”, do 
grupo Bacae Dança, está circu-
lando pelo interior de Goiás. A 
próxima apresentação será no 
sábado, 29, às 19h, no Cine-Te-
atro São Joaquim, na Cidade de 
Goiás. A terceira e última apre-
sentação será em Anápolis, no 
domingo, 7 de julho.

Os ingressos para as apre-
sentações podem ser trocados 
por 1 quilo de alimento não 
perecível e devem ser retirados 
via Sympla. “Circula Pressa” 
problematiza o tempo insu-
ficiente para atender deman-
das, a urgência atravessando 
a rotina e a impressão de que 
todos estão correndo inspiram 
“Pressa”.“Há uma banalização 
da urgência”, diz Ingrid Costa, 
diretora artística e coreógrafa.

A nossa proposta é de pro-
vocar o pensamento sobre as 
alternativas para uma saída 
desse ciclo vicioso da pressa, 
apontando os benefícios da de-
saceleração das rotinas, a partir 
das potenciais possibilidades 
de pequenas ações diárias e 
de reformas íntimas”, comenta 
Ingrid. Inclusivo, o espetáculo 
prevê ações de acessibilidade. 
(Redação)

DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

DIVULGAÇÃO
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SANDRO SANDRO 
RAGONEZIRAGONEZI

Publicitário

Nos últimos anos, o esta-
do de Goiás passou por uma 
transformação impressionan-
te sob a liderança do governa-
dor Ronaldo Caiado. Conhe-
cido por sua postura firme e 
decidida, Caiado enfrentou 
um dos maiores desafios de 
sua carreira política: comba-
ter o crime organizado que 
assolava a região.

Desde o início de seu man-
dato em 2019, Caiado deixou 
claro que a segurança pública 
seria uma de suas priorida-
des. Implementou uma série 
de medidas rigorosas e inova-
doras que visavam desmante-
lar as quadrilhas que atuavam 
no estado. Com a criação de 
forças-tarefas e o aumento do 

investimento em inteligência 
policial, os resultados come-
çaram a aparecer rapidamen-
te.

Uma das estratégias mais 
eficazes foi a integração entre 
as polícias Civil, Militar e Fe-
deral, promovendo operações 
conjuntas que resultaram em 
inúmeras prisões e na apreen-
são de grandes quantidades 
de drogas e armas. O governo 
de Goiás também investiu em 
tecnologia, viaturas novas, ar-
mamentos modernos e inteli-
gência.

Além disso, Caiado pro-
moveu a valorização dos 
profissionais de segurança, 
com melhorias salariais e 
condições de trabalho, o que 

motivou ainda mais a força 
policial. O envolvimento da 
comunidade também foi um 
fator importante. Programas 
de prevenção e conscientiza-
ção, como palestras em esco-
las e campanhas educativas, 
ajudaram a fortalecer o vín-
culo entre a população e as 
autoridades, criando um am-
biente de cooperação mútua.

Os números falam por si: a 
taxa de homicídios caiu signi-
ficativamente, e crimes como 
roubos de carros despenca-
ram, o tal ¨NOVO CANGAÇO 
foi extinto em Goiás, roubos 
de carga tiveram redução 
drástica. A sensação de segu-
rança voltou às ruas de Goiás, 
e a confiança na administra-

ção pública foi restaurada.
Ronaldo Caiado não ape-

nas expulsou o crime organi-
zado de Goiás, mas também 
mostra coragem e determi-
nação contra o crime orga-
nizado. Sua administração 
mostrra que, com liderança, 
planejamento e ação conjun-
ta, é possível reverter quadros 
críticos e trazer paz e segu-
rança para a população. Hoje, 
Goiás é um exemplo de que 
a luta contra o crime organi-
zado pode ser vencida, e Ro-
naldo Caiado é, sem dúvida, o 
homem que tornou isso pos-
síve, e a partir de 1 de janeiro 
de 2027 vai fazer pelo Brasil.

Ronaldo Caiado: o homem que
expulsou a bandidagem de Goiás

JOSÉJOSÉ
ISRAELISRAEL

Médico

A importância e a neces-
sidade do ato de doar san-
gue são inestimáveis. Em 
reconhecimento a isso, o 
Dia Mundial do Doador de 
Sangue, celebrado em 14 de 
junho, destaca a relevância 
desse gesto altruísta para sal-
var vidas. A doação de sangue 
é um procedimento simples, 
mas vital, que contribui signi-
ficativamente para a saúde e o 
bem-estar de inúmeras pes-
soas em todo o mundo.

Primeiramente, é crucial 
ressaltar que o sangue não 
pode ser fabricado artificial-
mente, tornando as doações 
imprescindíveis. Pacientes 
que sofrem de condições mé-
dicas graves, como anemia, 
câncer, acidentes traumáticos 

e outras emergências médi-
cas, muitas vezes dependem 
da generosidade de doadores 
de sangue para sobreviver. Ao 
doar sangue, os indivíduos 
oferecem uma oportunida-
de de esperança e cura para 
aqueles que mais necessitam.

Além disso, a doação de 
sangue representa um ato de 
solidariedade e empatia. Ao 
doar, os indivíduos demons-
tram um compromisso com 
a comunidade e uma preo-
cupação genuína com o bem-
-estar alheio. Este simples ato 
pode significar a diferença 
entre a vida e a morte para 
alguém em situação de emer-
gência, um impacto que não 
deve ser subestimado.

É importante destacar que 

qualquer pessoa saudável e 
apta pode se tornar um doa-
dor de sangue. Não é necessá-
rio ter habilidades especiais, 
apenas a disposição de dedi-
car um pouco de tempo para 
contribuir com uma causa 
nobre. A doação de sangue é 
um ato de altruísmo que pode 
ter um impacto duradouro e 
significativo na vida de outras 
pessoas.

Neste Dia Mundial do Do-
ador de Sangue, é essencial 
reconhecer e celebrar todos 
aqueles que generosamen-
te doam sangue para ajudar 
a salvar vidas. Encorajamos 
todos que ainda não são do-
adores a considerar essa 
possibilidade e a se informar 
sobre como podem fazer a 

diferença por meio da doação 
de sangue. Juntos, podemos 
criar um mundo mais soli-
dário, saudável e compassivo 
para todos.

Em suma, o Dia Mundial 
do Doador de Sangue é uma 
data crucial para conscien-
tizar e valorizar a doação de 
sangue como um ato funda-
mental de solidariedade e 
cuidado com o próximo. Doar 
sangue não apenas salva vi-
das, mas também fortalece os 
laços comunitários e promo-
ve uma cultura de generosi-
dade e compaixão. Devemos 
agradecer a todos os doadores 
por seu inestimável serviço e 
continuar incentivando mais 
pessoas a se juntarem a essa 
causa tão nobre e essencial.

Doe sangue

PAULA PAULA 
CASARINICASARINI

Gestora

Quando falamos em inclu-
são de pessoas LGBTQIAP+, é 
fato que já avançamos vários 
passos (basta imaginar o ní-
vel de hostilidade enfrentada 
por elas na década de 80, por 
exemplo). Naquela época, era 

Inclusão e empregabilidade do público LGBTQIA+
comum presenciarmos con-
teúdos extremamente precon-
ceituosos e até violentos na TV 
aberta, algo completamente 
impensável nos dias de hoje.

Mas ainda existe muita es-
trada pela frente quando o as-
sunto é diversidade, em todos 
os aspectos. No mercado de 
trabalho não é diferente.

As estatísticas de emprega-
bilidade desse grupo demons-
tram a importância do debate 
sobre o tema e escancara a 
necessidade de colocar em 
prática ações concretas para 
ajudar na transformação dessa 
realidade.

Estima-se que existam 
aproximadamente 18 milhões 
de pessoas que fazem parte 
dessa comunidade no Brasil. 
No entanto, de acordo com 
o levantamento Demitindo 
Preconceitos, realizado pela 
Santo Caos em 14 estados bra-

sileiros, 38% das empresas ain-
da mostram restrições para a 
contratação de homossexuais.

No mesmo estudo, 40% dos 
entrevistados afirmaram já te-
rem sofrido discriminação por 
sua orientação sexual no am-
biente corporativo. O número 
vai ao encontro de outro per-
centual que revela muito so-
bre a invisibilidade LGBT+ no 
mercado de trabalho: em uma 
pesquisa do Center Talent for 
Innovation, 61% dos profis-
sionais disseram esconder de 
colegas e gestores a sua orien-
tação sexual e/ou identidade 
de gênero.

Entre pessoas trans, o qua-
dro é ainda mais alarmante, 
visto que nem costumam ter 
acesso a oportunidades de tra-
balho formal. Segundo a Asso-
ciação Nacional de Travestis 
e Transexuais (Antra), 90% 
dessa população tem a prosti-

tuição como fonte de renda e 
possibilidade de subsistência.

Diante de números estar-
recedores as empresas têm 
papel preponderante para a 
criação de políticas e novas 
práticas para ampliar as chan-
ces das pessoas LGBTQIAP+ 
no mercado de trabalho. Ações 
voltadas para este objetivo não 
devem ser apenas uma ques-
tão de marketing ou de cum-
primento de check list para 
parecer algo que não é. É pre-
ciso promover iniciativas que 
visem acolher genuinamente 
estas pessoas, criar mais opor-
tunidades, ouvir, melhorar o 
ambiente e, principalmente, 
criar a cultura da diversidade.

É inegável a influência que 
a liderança da empresa exer-
ce em toda a organização e o 
quanto é árdua a luta contra 
o que já está estruturalmente 
enraizado. Por isso, é funda-

mental que as empresas tra-
balhem em prol de transfor-
mações, conduzindo ações 
concretas para atração, reten-
ção e engajamento desses pro-
fissionais. É fundamental focar 
no desenvolvimento do time 
sobre os vieses inconscientes, 
identidade de gênero e orien-
tação sexual e comunicação 
inclusiva e não-violenta.

A valorização das diferen-
ças é essencial dentro de uma 
organização, pois só assim 
será possível construir um 
ambiente seguro, respeitoso, 
inclusivo e que possibilite aos 
profissionais serem quem eles 
desejam não apenas fora, mas 
dentro do ambiente corpora-
tivo. O desejo é que no futuro 
este tema seja tratado com a 
naturalidade e com o respeito 
que ele merece.
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS 
LTDA,  inscrita no CNPJ sob o nº 23.636.332/0001-62, 
aqui qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, 
notifica extrajudicialmente por edital, o COMPRADOR, 
DRP INCORPORACAO E ADMINISTRACAO DE IMOVEIS 
LTDA, escrita no CNPJ: 39.581.538/0001-72, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O 
valor atualizado do débito, é de R$ 376.718,75 (trezentos e 
setenta e seis mil, setecentos e dezoito reais e setenta e 
cinco centavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-
se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 24 (vinte e quatro) horas sem 
manifestação do devedor, o contrato poderá ser rescindido 
unilateralmente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 24 de junho de 2024. 
SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS LTDA

CNPJ/MF sob o número: 23.636.332/0001-62

AVISO DE PREGÃO SOB A FORMA PRESENCIAL N.º 026/2024 
– OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
FORNECIMENTO DE PRODUTOS FUNERÁRIOS E PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE TRANSLADO, conforme especificações no edital e seus 
anexos. ABERTURA e JULGAMENTO será a partir das 09H00MIN DO 
DIA 10 DE JULHO DE 2024, no Prédio da Prefeitura Municipal. O Edital 
pode ser acompanhado e retirado no site: www.barroalto.go.gov.br. 

Barro Alto/GO, 26 de junho de 2024.

MUNICÍPIO DE BARRO ALTO/GO – AVISO DE CONCORRÊNCIA SOB 
A FORMA PRESENCIAL N.º 003/2024

– OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DE OBRA DE CONSTRUÇÃO DE GALPÃO NO PARQUE 
DE EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA “PRESÍDIO PIRES DOS SANTOS” 
NA CIDADE DE BARRO ALTO. ABERTURA e JULGAMENTO será a partir 
das 09H00MIN DO DIA 12 DE JULHO DE 2024, no Prédio da Prefeitura 
Municipal. O Edital pode ser acompanhado e retirado no endereço 
eletrônico (www.barroalto.go.gov.br). 

Barro Alto/GO, 26 de junho de 2024
 EDCARLOS OLIVEIRA 

Gestor do Executivo.

                                            Secretaria Municipal de Saúde

Aviso de Licitação - SMS

MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90020/2024 
SRP – SAÚDE

Início de acolhimento de proposta no dia 26/06/2024 a 
partir das 08h00min – Horário de Brasília/DF
Início da sessão de disputa de lances no dia 10/07/2024 
às 09h00min - Horário de Brasília/DF
OBJETO DA LICITAÇÃO: Contratação por SISTEMA RE-
GISTRO DE PREÇO para eventual e futura aquisição de ma-
teriais de COPA E COZINHA, para atender as demandas da 
Coordenadoria de Serviço de Verificação de Óbitos e demais 
serviços da Secretaria Municipal de Saúde, por um período 
de 12 (doze) meses, conforme condições, quantidades e exi-
gências estabelecidas neste Edital e seus anexos.
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO POR ITEM
MODO DE DISPUTA: ABERTO
CÓDIGO UASG: 926995
PROCESSO SEI Nº: 24.29.000011645-8
LOCAL DA SESSÃO PÚBLICA: Portal de Compras do Go-
verno Federal – www.gov.br/compras
INTERESSADO: Secretaria Municipal de Saúde – SMS
Retire e Acompanhe o Edital: site da Prefeitura, no en-
dereço https://www.goiania.go.gov.br/sing_transparencia/
licitacoes/ ou solicitando através do e-mail da Comissão 
Permanente de Licitação da SMS (licitasms@goiania.go.gov.
br) e através do portal de compras do Governo Federal, en-
dereço: www.gov.br/compras.
 

Goiânia, 20 de junho de 2024.

Wilson Modesto Pollara
Secretário

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARENÓPOLIS 

EXTRATO DO I TERMO ADITIVO REFERENTE  
AO CONTRATO Nº 067/2024. 

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N. 01/2024 
 CONTRATANTE:  MUNICÍPIO DE ARENÓPOLIS, CNPJ: 
00.007.914/0001-84. CONTRATADA: IMOBILIARIA E 
CONSTRUTORA RAMOS LTDA, CNPJ: 42.035.935/0001-53. 
OBJETO: 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 062/2024 – 
Concorrência Eletrônica 01/2024 - Contratação de Empresa 
Especializada de Engenharia para Construção de Uma 
Piscina a ser realizado no Município de Arenópolis-GO, no 
Centro de Referência de Assistência Social - CRAS. 
DOTAÇÕES: 22 08 26 782 2005 1.005 4.4.90.51.00 FICHA 
0273 FONTE 190-024. VALOR: R$ 23.649,62 (vinte e três 
mil, seiscentos e quarenta e nove reais e sessenta e dois 
centavos). VIGÊNCIA: 25/06/2024 A 31/12/2024.  

Arenópolis/Go, 25 de junho de 2024. 
Hugo Moreira dos Santos/Presidente da CPL 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ARENÓPOLIS
 EXTRATO DO II TERMO ADITIVO  

REFERENTE AO CONTRATO Nº 134/2023 
TOMADA DE PREÇO 05/2023 

CONTRATANTE:  MUNICÍPIO DE ARENÓPOLIS, CNPJ: 
00.007.914/0001-84. CONTRATADA: ORIUM CONSTRUTORA 
LTDA, CNPJ: 42.920.986/0001-68. OBJETO: II Termo Aditivo 
ao Contrato Nº 134/2023 – Tomada de Preço 05/2023 - 
Contratação de Empresa Especializada de Engenharia para 
Serviços de Pavimentação, Recapeamento e Construção de 
Calçadas no Município de Arenópolis-GO, conforme 
Memoriais, Planilhas e Projetos em Anexo. DOTAÇÕES:  
22 08 26 782 2005 1.005 4.4.90.51.00 FICHA 0273 FONTE 
190-024. VALOR: R$ 67.680,99 (sessenta e sete mil, 
seiscentos e oitenta reais e noventa e nove centavos). 
VIGÊNCIA: 25/06/2024 A 31/12/2024.  

Arenópolis/Go, 25 de junho de 2024.  
Hugo Moreira dos Santos/Presidente da CPL 

FUNDO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE  
SANTA HELENA GO 

AVISO DE LICITAÇÃO  
 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2024 

OBJETO: Aquisição de 01 (um) veículo automotor, zero KM, 
sendo do modelo Pick Up, para o Fundo Municipal de Meio 
Ambiente do município de Santa Helena de Goiás. 
DATA/HORÁRIO DE ABERTURA: 09/07/2024 às 14h30min. 
LOCAL: https://bnccompras.com/Home/Login. RETIRADA 
DO EDITAL: Sede da Prefeitura Municipal ou no site: 
www.santahelena.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás – GO, 25 de junho de 2024. 
Laura Rúbia Neves Xavier - Agente de Contratação/Pregoeira.  

Portaria nº 053/2024 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARENÓPOLIS - GO 
EXTRATO DO CONTRATO Nº 121/2024 - 

CHAMADA PÚBLICA Nº 001/2024 
Contratante: Fundo Municipal de Educação - FME de 
Arenópolis, inscrito no CNPJ sob nº 45.113.502/0001-67, 
representada pela Gestora do Fundo Municipal de Educação 
a Sra. Maria Aparecida Paula dos Santos Dantas. 
Contratada: COOPERATIVA MISTA DOS AGRICULTORES 
FAMILIARES DE IPORÁ E REGIÃO - COOMAFIR, situada 
à Rua Sebastiao Pires, SN, quadra10 lote 001, Pedro 
Goncalves Filho, Iporá, GO, inscrita no CNPJ sob nº 
11.185.178/0001-70. Objeto: Aquisição de Gêneros Alimentícios 
da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, 
para o atendimento ao Programa Nacional de Alimentação 
Escolar/PNAE. Valor total: R$ 43.669,67 (quarenta e três mil, 
seiscentos e sessenta e nove reais e sessenta e 
sete centavos). Data da Assinatura: 21/06/2024. Vigência 
21/06/2024 a 31/12/2024. Dotações: 28 01 12 361 2006 
2.018 3.3.90.30.00 FICHA 0478 FONTE (115 051).  

Arenópolis-Go, 25 de junho de 2024.  
HUGO MOREIRA DOS SANTOS/Presidente da CPL 

CÂMARA MUNICIPAL DE BOM JESUS AVISO DE 
LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA PRESENCIAL Nº 01/2024 
Tipo menor preço global. Contratação de empresa 
especializada em obras de Engenharia para realizar reformas 
no prédio da Câmara Municipal de Bom Jesus/GO. Data de 
abertura: 10/07/2024 às 09:00h. O Edital e seus anexos 
encontram-se disponíveis na sala de reuniões da CPL, no site 
h t tps : / /bomjesusdego ias .go . leg .b r /  e  no  PNCP - 
https://www.gov.br/pncp/pt-br.

AVISO DE LICITAÇÃO PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
GLÓRIA, Estado de Goiás, através de seu Agente/Pregoeiro, 
torna público para conhecimento dos interessados, que 
realizará pelo rito da Lei nº 14.133/21, às 09:00 (NOVE) 
HORAS DO DIA 23 (VINTE E TRÊS) DE JULHO DE 2024,  no 
Site da Plataforma eletrônica: https://bll.org.br/., Processo 
Licitatório administrativo nº 509/2024, modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO - TIPO MAIOR LANCE (OFERTA), EDITAL N° 
004/2024, destinado a "Contratação de instituição financeira, 
com exclusividade, para operar os serviços de gerenciamento 
dos créditos provenientes da folha de pagamento dos 
servidores, empregados públicos, inclusive temporários e 
ativos, pagos pela Prefeitura Municipal de Nova Glória", O 
Edi ta l  d isponib i l izado nos endereços e let rônicos: 
https://bll.org.br/ e www.novagloria.go.gov.br mais informações 
através do FONE/FAX: (62) 3345-3159 durante horário normal 
d e  e x p e d i e n t e .  A N A  P A U L A  D A  S I L V A 
AGENTE/PREGOEIRA, NOVA GLÓRIA 25/06/2024.

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO- CPLPREGÃO 
PRESENCIAL: Nº 011-2024– SRP AVISO DE LICITAÇÃO  O 
SERVIÇO AUTONOMO DE ÁGUA E ESGOTO-SAAE DE 
ABADIANIA - GO, torna se publico para conhecimento de 
quantos possam interessar que estará realizando licitação, sob 
a modalidade Pregão presencial, conforme a seguir:Processo: 
nº 215/2024Pregão Presencial: nº 011/2024Objeto: 
Contratação de empresa jurídica especializada na Perfuração 
de poços artesianos e fornecimento de itens necessários para 
execução dos serviços, conforme termo e editalValor estimado: 
R$ 1.249.065,73 (um milhão duzentos e quarenta e nove mil e 
sessenta e cinco reais e setenta e três centavos)Data 
realização: 05/07/2024Início da Sessão:09:00 HSMaiores 
i n f o r m a ç õ e s :  0 6 2 - 3 3 4 3 - 1 3 2 3 E - m a i l : 
saaeabadianiacompras@hotmail.comAbadiânia-Go, 25 de 
junho de 2024.EDSON JOSE DE FREITAS  - Pregoeiro

EXTRATO DO EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
001/2024 (MENOR PREÇO POR ITEM) PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº. 035/2024. A Câmara Municipal de 
Flores de Goiás, Estado de Goiás, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que fará realizar licitação na 
modalidade Pregão Presencial (Edital nº 001/2024), no qual 
será julgada pelo menor preço por item, que tem como objetivo 
a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO 
FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS (GASOLINA COMUM 
E ETANOL) para atendimento das necessidades de 
abastecimento dos veículos da Câmara Municipal de Flores de 
Goiás/GO, de acordo com as condições, especificações e 
quantitativos estabelecidos no Edital e no TERMO DE 
REFERÊNCIA, Anexo I do Edital, em virtude da demanda 
existente, pelo período de 08 (oito) meses, a qual será 
processada e julgada em conformidade com a Lei Federal nº. 
14.133, de 1º de Abril de 2021 e suas posteriores alterações, 
L e i  C o m p l e m e n ta r  1 2 3 /2 0 0 6 ,  e  d e m a i s  n o r m a s 
complementares e disposições deste instrumento. O 
recebimento e abertura dos documentos referente ao 
credenciamento, os envelopes contendo as propostas de 
preços e os documentos de habilitação, das empresas 
interessadas ocorrerão em sessão no dia 08 de julho de 2024, 
às 09h30min, na sala da C.P.L. na Sede deste Órgão, situado 
na Rua 05, Quadra 13, lote 01, Bairro Nova Flores, Flores de 
Goiás/GO, CEP: 73890-000 - Fone: (62) 3448 1160 / 1260, 
dirigida pelo Agente de Contratação e sua equipe de apoio. O 
presente edital poderá ser obtido com seus anexos no site 
oficial da Câmara Municipal: www.floresdegoias.go.leg.br, 
através do e-mail: camaramfg@gmail.com, e na sala da CPL, 
bem como serão prestadas as informações necessárias pelo 
telefone: (62) 3448 1160 / 1260, nos dias úteis das 09h30min às 
12h00min e 14h00min a 17h00min.  Flores de Goiás/GO, 26 de 
junho de 2024. Leiliane Dantas Alves Agente de 
Contratação (Presidente da CPL) Walter de Jesus Santos 
Presidente da Câmara Municipal

Município de Bom Jesus-GO 
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PUBLICA N°. 005/2024
Objeto: Regime Empreitada por Preço Global, objetivando 
contratação de empresa para construção de RDU MT e BT, 
para atender a 10(dez) trafos (4x75 e 6x112,5kva) / 13,8kv, no 
Bairro Euripedes Antônio de Freiras 1ª etapa no Município 
de Bom Jesus-GO, pelo FINISA Nº: 0621482-82, conforme 
especificações, exigências e quantidades estabelecidas no edital. 
Data de Abertura: 10 de julho de 2024 as 08h30min. Local: Sala de 
reuniões da Prefeitura Municipal, situado a Praça Sebastião Antônio 
de Oliveira nº 33, centro. O Presente Edital estará à disposição dos 
interessados nos sites www.bomjesus.go.gov.br e www.gov.br/pncp 
no endereço acima mencionado, em horário de expediente.

Bom Jesus-GO 25 de junho de 2024
Débora Borges de Oliveira e Silva

Agente de Contratação. 

Prefeitura Municipal de Edealina - Estado de Goiás
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 007/2024
OBJETO: Contratação, via Registro de Preços, objetivando eventual e 
futura aquisição de MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO, visando atender 
às demandas de manutenção e reparo das Secretarias Municipais de 
Administração, Saúde, Assistência Social e Educação, de acordo com 
as condições e especificações constantes do Termo de Referência 
(Anexo I) e demais disposições fixadas neste Edital e seus anexos. 
DATA DO CERTAME: 09/07/2024; HORÁRIO: 09h00m; LOCAL: Rua 
06; Quadra 34; Lote 01; Setor Renascer; RETIRADA DO EDITAL: Na 
sede da Prefeitura ou no site: https://edealina.go.gov.br/. Edealina, 25 
de junho de 2024. Jordana Silva de Urzeda, Pregoeira.

Prefeitura Municipal de Guarani de Goiás 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/2024

O Municipio de Guarani de Goiás - Go, torna público que fará realizar 
às 09:00 horas do dia 10 de julho de 2024, em sessão pública eletrônica 
na  plataforma Bolsa Nacional de Compras – BNC www.bnc.org.br 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço 
por item, objetivando o REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE APARELHO DE AR CONDICIONADO 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL 
DE GUARANI DE GOIÁS E SUAS SECRETARIAS: Entrega das 
propostas: a partir de 27/06/2024 às 08:00 hs, Informações: A integra 
do edital encontra-se a disposição dos interessados no Prédio da 
Prefeitura Municipal de Guaranide Goiás/GO, situada na Av. Savagé 
Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: www.
guaranidegoias.go.gov.br ou www.bnc.org.br, https://pncp.gov.br/app/
editais, ou via e-mail: licitacao@guaranidegoias.go.gov.br.

Guarani de Goiás-GO, 25 de junho de 2024.
Vanuzia Ferreira Moreira Brandao, Pregoeira.

Município de Leopoldo de Bulhões – GO
AVISO DE PUBLICAÇÃO DE CONTRATO

CONTRATADA: J3 & TAVARES LTDA- ME, inscrita no CNPJ 
sob o nº 15.156.756/0001-00, situada na Rua C 10 s/nº Quadra 
25, Lote 09 A, Setor Aeroporto, CEP. 73.840-000 Campos Belos, 
Estado de Goiás, representada pelo Procurador o senhor Rob-
son de Castro Serrano, brasileiro, procurador, engenheiro civil, 
portador do CREA nº 25590/D-DF, residente e domiciliado na ci-
dade de Campos Belos, Goiás. O objeto do presente instrumen-
to é Objeto: Execução de Obra de CASCALHAMENTO DA ES-
TRADA VICINAL, INICIANDO APÓS O MUNICÍPIO DE BONFI-
NÓPOLIS, NO PERCURSO QUE PERTENCE AO MUNICÍPIO 
DE LEOPOLDO DE BULHÕES, PASSANDO PELO DISTRITO 
DO TREVO DO JOSÉ ROSÁRIO E POVOADO DE VILA NOVA, 
PERFAZENDO O TOTAL DE 18,77 km, COM SINALIZAÇÃO 
VERTICAL O valor total da contratação é de R$ 374.000,00 (tre-
zentos e setenta e quatro mil reais). As despesas decorrentes 
da presente contratação correrão à conta de recursos específi-
cos consignados na LOA e recursos deste exercício, na dotação 
abaixo discriminada: 15.451.2005.1.007.33.90.39-Ficha 139 – 
Recursos Federais. Leopoldo de Bulhões, 25 de junho de 2024. 
JOAO ALECIO MENDES PREFEITO MUNICIPAL

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE MIMOSO-GO
AVISO DE LICITACAO 

PREGÃO PRESENCIAL SRP-008/2024
O Fundo Municipal de Saúde de Mimoso/Go, fará realizar, na Sec. de 
Adm. a R. 09, Q. 12, Lt. 09, Pç da Matriz, Centro, em sessão pública, 
na forma das Leis n° 14.133/2021 e LC nº. 123/06, a seguinte licitação: 
Modalidade: Pregão Presencial-SRP n. 008/24; Tipo Menor Preço por 
Item, Data e Horário: 10/07/24 as 08h30min; Objeto: Contratação 
de Empresas para Fornecimento de Medicamentos, para atender a 
Secretaria Municipal de Saúde, processos n°. 202200010002758 e 
202300010002890/SES/GO. Cópia do Edital e informações no endereço 
acima ou pelo telefone (062) 3463-1320 ou pelo site http://www.
mimosodegoias.go.gov.br/. Mimoso de Goiás - GO, 25/06/2024.

Jaqueline Gomes Moreira 
Pregoeira

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 90004/2024 
UASG 989677 - dia 09 de julho de 2024, às 
09h00min, tipo menor preço por item, endereço ele-
trônico https://www.comprasgovernamentais.gov.
br/, objeto a aquisição de EQUIPAMENTO/MATERIAL 
PERMANENTE a pedido da Secretaria de Saúde - 
PROPOSTA N° 07429.190000/1230-06 - Emenda Par-
lamentar Federal. Demais informações assim como a 
cópia do edital poderão ser obtidas no portal eletrônico 
www.santoantoniododescoberto.go.gov.br ou pelo 
e-mail licitasadgo@gmail.com entre 08h00 às 14h00 
de segunda a sexta-feira. Santo Antônio do Descober-
to-GO, 25 de junho de 2024. FLAVIA DE JESUS SAN-
TOS VIEIRA – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS
PREFEITURA DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA-GO

AVISO DE LICITAÇÃO
O Município de São Miguel do Araguaia, estado de Goiás, com sede na 
Av. José Pereira do Nascimento, nº 3.851, setor Oeste, prédio da Prefeitu-
ra, nesta cidade, torna público aos interessados que fará realizar às 08:00 
horas do dia: 16/07/2024, local para a realização da sessão licitação: 
www.bll.org.br na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO/REGISTRO DE 
PREÇO Nº 18/2024, tipo MENOR PREÇO POR ITEM, objetivando AQUI-
SIÇÃO DE MATERIAIS GRÁFICOS; para atender as necessidades dos 
Órgãos e Fundos de Gestão do Município de São Miguel do Araguaia-
-GO, por um período de 12 (doze) meses, conforme consta do Termo de 
Referência (anexo I) deste Edital.  O Edital completo e outras informações 
estão à disposição dos interessados no endereço acima ou no site oficial: 
www.saomigueldoaraguaia.go.gov.br, em horário de expediente ou pelo 
telefone: (62) 3977-7111.  São Miguel do Araguaia-GO, 25 de junho de 
2024. HIANNE GOMES PASCOTTO - AGENTE DE CONTRATAÇÃO


